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 ACTA DE LA CENTESIMA OCTAVA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 1 

Artículo I: Apertura y comprobación del quórum 2 

Al ser las 6:00 a.m., del sábado 19 de marzo de dos mil dieciséis, la señora Lilliam González 3 

Castro, en su condición de Presidenta de la Junta Directiva, procede a realizar el primer 4 

llamado de apertura de la  Centésima Octava Asamblea General Ordinaria, indicando que 5 

al no contarse con el quórum requerido para dar inicio a la actividad, de conformidad con 6 

lo que regula el Artículo 16 de la Ley 4770, se hará el segundo llamado al ser las 7:00 a.m. 7 

y se dará inicio con el número de personas colegiadas presentes, manifestando que dicha 8 

Asamblea se realizará de acuerdo con el Orden del Día publicado./ 9 

Artículo II: Segundo llamado: Apertura de la votación (7:00 a.m.) 10 

Al ser las 7:00 a.m., del sábado 19 de marzo de dos mil dieciséis, la señora Lilliam González 11 

Castro, en su condición de Presidenta de la Junta Directiva, procede a realizar el segundo 12 

llamado de apertura de la Centésima Octava Asamblea General Ordinaria, la cual se abre 13 

con un quórum de 7 colegiados, esto de acuerdo a la información suministrada por la 14 

señora Presidenta y la grabación. / 15 

Artículo III: Lectura y aprobación del orden del día 16 

La señora Lilliam González Castro, en su condición de Presidenta de la Junta Directiva, 17 

procede a dar lectura al orden del día (Anexo 01), el cual se detalla a continuación: 18 

CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA CVIII 19 

El Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes convoca 20 

a sus miembros a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA CVIII por realizarse el sábado 21 

19 de marzo del 2016 a las 6:00 a.m. 22 

Lugar: Centro de Evento Pedregal, Salón Cahuita, San Antonio de Belén, Heredia. 23 

En caso de no alcanzar el quórum requerido, la Asamblea iniciará una hora después, 24 

de acuerdo con lo estipulado en el artículo 16 de la Ley Orgánica Nº 4770. 25 

ORDEN DEL DÍA 26 

PRIMERA PARTE: 27 

I. Primer llamado: Apertura y comprobación del quórum (6:00 a.m.) 28 

II. Segundo llamado: Apertura de la votación (7:00 a.m.) 29 

III. Lectura y aprobación del orden del día. 30 
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IV. Proceso Electoral de 7:00 a.m. a 1:00 p.m. 1 

V. Receso de 1:00 p.m. a 2:00 p.m. 2 

SEGUNDA PARTE: (2:00 pm) 3 

VI. Himno Nacional de Costa Rica. 4 

VII. Himno al Colegio. 5 

VIII. Saludo y palabras de bienvenida, Presidenta de Junta Directiva. 6 

IX. Exposición de lineamientos a seguir en la Asamblea. 7 

X. Entrega del Premio Jorge Volio. 8 

XI. Declaratoria de miembros electos de Junta Directiva y Tribunal Electoral. 9 

XII. Informe de la Tesorería: Ejecución presupuestaria.  10 

XIII. Presentación, discusión y aprobación del presupuesto 2016-2017. 11 

XIV. Informe de la Presidencia.  12 

XV. Informe de la Fiscalía.  13 

XVI. Elección de los miembros del Tribunal de Honor. 14 

XVII. Declaratoria de miembros electos Tribunal de Honor. 15 

XVIII. Asuntos iniciativa de colegiados y colegiadas. 16 

1. Informe sobre estado de proyecto: Construcción de Edificio para Sede del Colegio 17 

en San José. 18 

2. Reforma parcial del artículo 8 del Reglamento de Elecciones. 19 

XIX. Clausura de la Asamblea. 20 

Leído el orden del día, la señora Presidenta lo somete a aprobación, solicitando a los 21 

presentes que levanten la mano los que están de acuerdo en aprobar el orden del día, los 22 

que estén en contra y los que se abstienen en ese orden consecutivo, para un resultado 23 

de: 24 

Quórum     7 25 

 A favor       7 26 

 En contra        0 27 

 Abstenciones        0 28 

 Suma de votos    7 29 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 30 



 

 

 

 

 

 

 

 3

 ACUERDO 01: 1 

Aprobar el Orden del Día tal y como fue presentado y publicado para el 2 

desarrollo de la Centésima Octava Asamblea General Ordinaria, celebrada 3 

el 19 de marzo de 2016. /Aprobado por siete votos a favor, cero en contra 4 

y con cero abstenciones, para un total de siete votantes./ 5 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, aclara que la declaratoria de los nuevos 6 

miembros de la Junta Directiva y el Tribunal Electoral, siempre se hace cuando el Tribunal 7 

esté listo, aunque no coincida con el punto establecido para esto en el orden del día. 8 

Artículo IV:  Desarrollo del Proceso Electoral de 7:00 a.m. a 1:00 p.m. 9 

La señora Lilliam González Castro, en su condición de Presidenta de la Junta Directiva, 10 

comunica a los miembros del Tribunal Electoral que se da inicio con el proceso electoral, y 11 

cede la palabra al Presidente del Tribunal Electoral, señor Erick Vega Salas, quien saluda a 12 

los presentes e indica que se abre el proceso de votación a partir de las siete horas y finaliza 13 

a las trece horas./ 14 

Artículo V: Receso de 1:00 p.m. a 2:00 p.m. 15 

Se cierra la votación a las trece horas y se da un receso de una hora para proceder con la 16 

apertura de la segunda parte de la Asamblea a las catorce horas./ 17 

SEGUNDA PARTE: (2:00 pm) 18 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva, indica que de acuerdo 19 

a lo establecido con el orden del día se da comienzo a la segunda parte de la Centésima 20 

Octava Asamblea General Ordinaria./ 21 

Artículo VI: Himno Nacional de Costa Rica. 22 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias indica que para dar 23 

seguimiento  a esta segunda parte de la asamblea que nos compete hoy, les solicita a todos 24 

y todas aquellas personas que tengan oportunidad de ponerse en pie, para rendir honores 25 

a nuestra nación y al Colegio,  escuchando en primera instancia el Himno Nacional de 26 

nuestra República de Costa Rica.  Se procede con la entonación del Himno./ 27 

Artículo VII: Himno al Colegio. 28 
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El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias, indica que manteniéndonos 1 

en la posición que estamos vamos a entonar la letra del Himno al Colegio.  Se procede con 2 

la entonación del Himno del Colegio./ 3 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias manifiesta a los asambleístas 4 

que antes de continuar con el protocolo de la asamblea, les indicará dos cosas muy 5 

importantes, la primera es: en caso de ser necesario evacuar el lugar, están todos los 6 

accesos abiertos y completamente disponibles para ello, si sucediera la necesidad, ojala lo 7 

hagamos de la forma más tranquila y respetuosa posible. En segundo lugar: este espacio 8 

es bastante grande, así que el eco que se produce es completamente natural, no hay forma 9 

de que lo evitemos, por lo que le solicitamos con todo el respeto que se merecen, que por 10 

favor en la medida de lo posible se abstengan de hacer comentarios, incluso el susurro más 11 

pequeño se multiplica. Les solicita que pongan sus teléfonos celulares de manera que no 12 

produzcan sonidos para que no nos interrumpan y nos permitan escuchar bien y además 13 

de eso, en caso de necesitar responder sus teléfonos, que no lo hagan dentro de la sala, 14 

que se dispongan a cualquiera de los espacios abiertos aledaños para contestar./ 15 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias, informa que en este 16 

momento nos acompaña la Junta Directiva, quienes han estado ejerciendo durante estos 17 

dos años, ellos son: la señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro; la Vicepresidenta, 18 

M.Sc. Alexandra Grant Daniels; el señor Secretario, M.Sc. Jimmy Güell Delgado, el Tesorero, 19 

M.Sc. Marvin Jiménez Barboza; la Vocal I, que ejerce el cargo de Fiscal en este momento, 20 

la M.Sc. Gissell Herrera Jara; el Vocal II, Bach. Carlos Manuel Barrantes Chavarría; el señor 21 

Prosecretario, el M.Sc. José Pablo Porras Calvo.  Nos preparamos, una vez escuchados los 22 

himnos, para recibir unas palabras de la señora Presidenta./  23 

Artículo VIII: Saludo y palabras de bienvenida: Presidenta de Junta Directiva. 24 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva, da las buenas tardes a 25 

los y las colegiadas e indica que es importante que la Fiscalía tome el quórum para que la 26 

Asamblea autorice que el personal de apoyo (empleados del Colypro), quienes son los que 27 

le dan soporte a la Asamblea, permanezcan dentro del recinto, al igual que las personas 28 

del Premio Jorge Volio y sus acompañantes. Por lo tanto, le solicita a la Fiscalía que tome 29 

el quórum para poder someterlo a votación de todos ustedes, como les dijo antes, es para 30 
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que permanezcan los empleados y las personas del Premio Jorge Volio y sus acompañantes. 1 

Les reitera que de acuerdo al reglamento la Asamblea es de carácter privado, por esta 2 

razón es prohibido que estén dentro de ella, personas que no tengan el brazalete azul. En 3 

el caso de que haya personas en la Asamblea que son acompañantes de los colegiados, 4 

lamentablemente no pueden permanecer dentro de la Asamblea. Para el conteo del quórum 5 

no pueden permanecer dentro, porque la votación no se podría hacer./ 6 

Indica la señora Presidenta que le informan que hay una colegiada con una niña y está 7 

solicitando que si le autorizan que la niña permanezca en la Asamblea. Solicita la señora 8 

Presidenta a los colegiados que están dentro de la Asamblea que permanezcan sentados 9 

para el conteo del quórum y los que están fuera de la cinta amarilla, que permanezcan ahí 10 

hasta que se tome el acuerdo de autorización para que las personas que no son colegiadas 11 

permanezcan dentro de la Asamblea, porque de lo contrario no podríamos tener el quórum 12 

exacto./  13 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva manifiesta que se cuenta 14 

con un quórum de 302 personas, por lo tanto ruega a todos los Asambleístas que estén de 15 

acuerdo que el personal administrativo y técnico del Colegio, acompañantes del Premio 16 

Jorge Volio y la niña que se solicitó que pudiera quedarse, puedan  estar dentro de la 17 

Asamblea se sirvan manifestarlo poniéndose de pie, después los que no estén de acuerdo 18 

y los que deseen abstenerse en ese orden consecutivo, para un resultado de: 19 

 Quórum     302 20 

 A favor       298 21 

 En contra           4 22 

 Abstenciones           0 23 

 Suma de votos    302 24 

Votos requeridos para su aprobación       152 25 

 De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 26 

 ACUERDO 02: 27 

Autorizar que el personal administrativo, técnico y de apoyo del Colegio, 28 

los acompañantes del Premio Jorge Volio y la niña, permanezcan durante 29 

el desarrollo de la Asamblea General Ordinaria CVIII. /Aprobado por 30 



 

 

 

 

 

 

 

 6

doscientos noventa y ocho votos a favor, cuatro en contra y cero 1 

abstenciones, para un total de 302 votos./ 2 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva manifiesta lo siguiente: 3 

“Agradecerles a todas las personas por estar presentes en la Asamblea y agradecerle 4 

primero que nada a Dios por permitirnos de nuevo encontrarnos en una actividad tan 5 

importante para el Colegio de Licenciados y Profesores, como lo es la Asamblea General 6 

Ordinaria. De veras que yo, lo primero que quiero es hacer una pequeña oración, porque 7 

los destinos sobre todo de un Colegio tan importante como lo es éste, tienen que estar en 8 

las manos de Dios. Muchas gracias Padre Celestial por permitirnos una vez más reunirnos 9 

en una Asamblea como esta, te pedimos señor que nos regale la sabiduría, el entendimiento 10 

que solo viene de ti para que tomemos en esta Asamblea las mejores decisiones para el 11 

Colegio y nuestros colegiados, te damos gracias por darnos el don de la vida y por 12 

permitirnos una año más encontrarnos aquí, Amén.”/ 13 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias, procede a llamar al Jurado 14 

Calificador del Premio Jorge Volio, para dar inicio con la premiación, pero se le interrumpe 15 

ya que antes de la premiación se deben exponer los lineamientos de la Asamblea. 16 

Artículo IX: Exposición de lineamientos a seguir en la Asamblea. 17 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro procede a dar lectura a los lineamientos 18 

a seguir en la Asamblea (Anexo 03), los mismos se transcriben según su lectura y se 19 

adjunta al acta mediante el anexo 02: 20 

MANEJO DEL DEBATE DE LA ASAMBLEA 21 

1) Los asuntos deben ser tratados en el orden de la convocatoria. Si se quiere alterar el 22 

orden se debe presentar una moción de orden en este sentido. 23 

2) Por cada uno de los temas de agenda se destinará un total de 30 minutos, que se 24 

pueden extender por 15 minutos más. Pueden hablar hasta tres defensores y tres 25 

opositores de la moción. Si no hay ningún colegiado en contra, se puede pasar a votar 26 

inmediatamente. 27 
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3) Al mismo tiempo que se debate sobre el punto de la Agenda, los asambleístas pueden 1 

presentar mociones sobre el tema. Corresponderá a la Presidencia distribuir 2 

equitativamente el tiempo de participación de cada asambleísta. 3 

4) Durante el debate, quien esté hablando podrá ser interrumpido si él lo permite, pero 4 

este tiempo, que no podrá exceder de dos minutos, se le descontará a quien estuviere 5 

en uso de la palabra. 6 

5) El orador deberá concretarse al asunto en debate, y en caso contrario la Presidencia 7 

podrá llamar la atención para que se ajuste al tema debatido. De no acatar esa 8 

disposición, la Presidencia lo podrá privar del uso de la palabra. 9 

6) Hay tres tipos de mociones: 10 

a) De orden: 11 

Incide en el curso que sigue el debate. Propone la suspensión, el levantamiento de 12 

la sesión, prolongación o reapertura del debate sobre un asunto, siempre y cuando 13 

no se haya votado, y cualquier otro aspecto de procedimiento. 14 

La moción de orden aceptada por la Presidencia, será conocida de inmediato por la 15 

Asamblea una vez que termine de hablar el que esté en uso de la palabra. 16 

En las mociones de orden hablan dos a favor y dos en contra, cada uno dispondrá 17 

de cinco minutos; y no podrán referirse al fondo del asunto. Concluida la discusión, 18 

la Presidencia la someterá a votación. 19 

b) De Forma: 20 

Es la que propone corregir el estilo sin alterar el fondo del texto de lo que se discute 21 

o aprobó. La corrección se puede hacer de inmediato o nombrar una comisión de 22 

estilo para que revise y corrija los textos aprobados sin alterar su sentido. 23 

c) De Fondo: 24 

Es aquella que implique alternativa de solución o adición a una propuesta base. 25 

Podrán presentarse en cualquier momento mientras no se haya pasado a otro 26 

asunto de la agenda. Cuando se lee la propuesta base se leerán también las 27 

mociones de fondo presentadas.  28 
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Igualmente al discutir las mociones de fondo, que sólo se entran a discutir si se 1 

rechaza la propuesta base, hablarán tres a favor y tres en contra, hasta por un 2 

máximo de cinco minutos por orador. 3 

7) Votaciones: 4 

El reglamento exige que el voto se manifieste poniéndose de pie y no podrá ser nominal. 5 

La Presidencia deberá anunciar dos veces que se procederá a votar el asunto y una vez 6 

que esta inicie no podrá ser interrumpida. 7 

Todos los asuntos se resuelven por mayoría simple, a excepción de los siguientes, que 8 

requieren dos terceras partes del total de los presentes: 9 

a) Publicación y modificación de reglamentos. 10 

b) Proyectos de modificación de la ley. 11 

c) Relacionados con la firmeza de los acuerdos. 12 

En los casos de votación calificada debe contabilizarse el número de personas que 13 

compone la Asamblea antes de realizarse la votación, con el fin de poder determinar si 14 

se cumple con la mayoría señalada. 15 

Las abstenciones se suman al bando que haya alcanzado más votos. 16 

8) Si un asunto es susceptible de dividirse en partes, podrá votarse fraccionado, pero 17 

luego deberá votarse en su totalidad. 18 

 (Arts. 11 al 14 del Reglamento General) 19 

La señora Presidenta finaliza la lectura de los lineamientos de la Asamblea y da las gracias 20 

por la atención./  21 

Artículo X: Entrega del Premio Jorge Volio. 22 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias, procede a llamar al Jurado 23 

Calificador del Premio Jorge Volio, ya sea un representante o los tres que están presentes 24 

en la Asamblea. 25 

El señor Sergio Hidalgo Morales, da las buenas tardes a los asambleístas que están 26 

presentes en esta Asamblea General y a los estimables miembros de la Junta Directiva.  En 27 

primer lugar, da un agradecimiento a la Junta Directiva del Colegio de Licenciados y 28 

Profesores, por habernos designado a nosotros y dos compañeros que no están presentes, 29 

como Jurado Calificador al Premio Jorge Volio Jiménez, que en esta ocasión estuvo 30 
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enfocado al tema de la Filosofía.  Creen que el Premio Jorge Volio es un Premio a la 1 

excelencia académica muy presente en la mayoría de colegiados y a la vez aprovechamos 2 

la oportunidad para hacer una invitación a que todos esos buenos trabajos de carácter 3 

intelectual, innovador y que realiza un aporte significativo en la Filosofía, las Ciencias, las 4 

Artes sea conocido en todo el gremio educativo. Así que muy complacidos del trabajo 5 

realizado seguimos invitándolos a ustedes que sigan realizando trabajos de calidad a nivel 6 

académico.  Da las gracias./ 7 

El señor Benjamín Campos Chavarría, indica que a lo largo de este importante proceso que 8 

inició en octubre del año anterior, el jurado aquí presente más dos compañeros que no 9 

están, se reunieron en múltiples ocasiones para definir tanto el tema como las condiciones 10 

de la convocatoria 2015. Primeramente, se definió el tema “Filosofía Centroamérica y del 11 

Caribe”, englobando tanto la producción nacional o de Centroamérica, como la resección 12 

de otras filosofías que se den en estas regiones. Posteriormente definieron los criterios y 13 

las condiciones en que se daría este concurso, optando por el ensayo académico con una 14 

extensión bastante similar a la que se acostumbra en las producciones académicas en las 15 

revistas de filosofía o revistas académicas. Una vez realizada la convocatoria los trabajos 16 

recibidos fueron repartidos dentro de los diferentes miembros del jurado para su estudio, 17 

el cual se dio un estudio prolongado cerca de un mes, luego del cual deliberamos una 18 

última reunión cuáles serían los premios recibidos, optando por dos de los trabajos que se 19 

consideraron los mejores. Da las gracias./ 20 

El señor Erick Paolo León Salas, da las gracias y procede a dar el veredicto del jurado 21 

calificador al Premio Jorge Volio 2015 en Filosofía, el cual es el siguiente: 22 

Primer lugar se declaró desierto, debido a que no se presentaron trabajos que reúnen las 23 

condiciones de calidad, según los términos de referencias aprobados para otorgar tan alta 24 

distinción, esto fue lo que declararon como Jurado Calificador. 25 

El segundo lugar se le otorga al señor George Guillermo Solís Vargas, con su título “La 26 

Filosofía analítica en Centroamérica y del Caribe”. 27 

Por último, el tercer lugar “Los nublados del día”, lectura filosófica de una metáfora política 28 

de Marcela Hernández Guillén, quien no pudo presentarse a recibir su premio. 29 
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Entrega al señor George Guillermo Solís Vargas su premio y le da las gracias por esa bonita 1 

participación en el Premio Jorge Volio. Decía que la compañera Marcela Hernández Guillén, 2 

por algún inconveniente que tuvo no pudo hacerse presente a retirar su premio. Da las 3 

felicitaciones tanto para el señor Solís Vargas como para la compañera Hernández Guillén 4 

y reitera la invitación a todos para que participen del próximo Premio Jorge Volio, mediante 5 

comunicado que realizará el Colegio de Licenciados y Profesores y gracias por la 6 

designación que les hicieron./  7 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, indica que tiene una moción en la 8 

mesa de la señora Maricela Morales Mora, la cual acepta y da a conocer a la asamblea y 9 

dice así: “Que los asuntos de iniciativa de colegidos y colegiadas, el punto 1 se 10 

traslade al punto XIV, por la importancia que tiene para las colegiadas y 11 

colegiados de San José.” Indica que la señora Presidenta que en ese caso se tendría 12 

que pasar todo el punto el cual sería el punto XVIII.  La señora Presidenta le cede la palabra 13 

al señor Secretario, M.Sc. Jimmy Güell Delgado quien procede a dar lectura a la moción de 14 

orden presentada por la señora Maricela Morales Mora, cédula 1-480-252, dos veces: 15 

Asamblea General CVIII del 19 de marzo 2016, moción recibida a las 2:01 p.m. y dice así: 16 

“Que los asuntos de iniciativa de colegidos y colegiadas, el punto 1 se traslade 17 

al punto XIV, por la importancia que tiene para las colegiadas y colegiados de 18 

San José.”/ 19 

La señora Presidenta solicita a los funcionarios del Departamento de Fiscalía proceder a 20 

tomar el quórum, el cual es de 313 personas.   21 

La señora Presidenta cede la palabra a la señora Maricela Morales Mora, para que exponga 22 

su moción (Anexo 04), quien indica lo siguiente: “Buenas tardes compañeras y 23 

compañeros colegiados que están aquí presentes, solicito su apoyo porque nosotros en San 24 

José necesitamos urgentemente la construcción de nuestro edificio se vea pronto, tres años 25 

y ya todo prácticamente está listo para que se haga la construcción y no tenemos 26 

construcción, se está alquilando un local carísimo en San José y toda esa plata es de 27 

nosotros, necesitamos por favor que me apoyen la moción para pase y no sea de los últimos 28 

puntos y lo podamos ver antes del asunto de la Presidencia, del Informe de la Presidencia. 29 

Pido su apoyo a todos los compañeros, no solo de San José sino de otras Juntas que me 30 
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pueden apoyar, Cartago, Turrialba, todas las que me puedan apoyar, por favor les pido la 1 

ayuda, muchas gracias./ 2 

La señora Presidenta, indica que tienen una moción en contra de la moción de la señora 3 

Maricela Morales Mora, del señor Erick Chévez Rodríguez, a quien le cede la palabra. El 4 

señor Chévez Rodríguez manifiesta lo siguiente: “Buenas tardes compañeros y compañeras 5 

a mi consideración es irrelevante pasar esta moción del punto XVIII al punto XIV, por varias 6 

situaciones; la primera es que la señora Presidenta tiene que dar un discurso y una entrega 7 

de cuentas, pueda ser que la señora Presidenta en su informe nos comunique algo del 8 

edificio. Además la señora compañera que está proponiendo la moción dice que es urgente, 9 

ya sea que se le vea en el punto en que está, de igual manera se va atender. También 10 

habremos personas de zonas alejadas que queremos participar de la Asamblea, no se 11 

aprueba./     12 

El señor José Manuel Martínez Rueda, maestro de ceremonias, informa a los presentes que 13 

a la hora de tomar el micrófono para expresarse, que por favor den su nombre completo 14 

para que quede registrado, además de eso, sepan  que lo que no se diga directamente al 15 

micrófono, no  queda registrado, no queda grabado, de modo que puede carecer de validez, 16 

por lo tanto solicitamos aquellos que intervengan, que digan su nombre completo al 17 

micrófono y se acerquen de la mejor forma posible al dispositivo./ 18 

Se le cede la palabra a la señora Cynthia Crespo Campos, quien da su voto a favor de San 19 

José porque le parece que podrían valorar bien las cosas, es urgente lo de San José, incluso 20 

para las otras regionales que van a San José hacer trámites porque les queda más cerca 21 

que ir a Alajuela, también les afecta, cree que es importante, es una moción que se mandó 22 

hace un mes y está a favor y les solicita a los compañeros que voten a favor de esa moción 23 

para que se adelante, porque si estamos en esto, tantas cosas y tantas opiniones en contra 24 

o a favor, llegamos más tarde solo una moción para que se adelante el punto./ 25 

Se le cede la palabra al señor Edward Ramírez Arce, quien se manifiesta a favor de la 26 

moción de orden y quien dice así: “Yo sé compañero que todos los puntos son importantes, 27 

que se pase o no, creo que no va a causar ningún problema, lo importante acá es lo 28 

siguiente: no hay ningún problema si la Presidenta en su discurso, iba hablar algo de esta 29 

moción que se presentó sobre la Sede en San José, simplemente si estaba en el discurso 30 
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lo adelanta un poco, yo creo que es importante como lo decía la compañera que habló 1 

antes que yo, de que se discuta porque la Sede oficial y legal del Colegia de Licenciados y 2 

Profesores es San José y no tenemos un edificio todos y todas, independientemente de la 3 

región que sea, no tenemos un edificio propio en este momento, un edificio bueno de 4 

calidad como merecemos como educadores y colegiados, así que los invito a que los 5 

adelantemos porque de por sí no va alterar absolutamente en nada. Muchas gracias”./ 6 

La señora Presidenta indica que tienen la última solicitud de palabra en contra, por lo tanto 7 

le cede la palabra a la señora Trudy Poyser Johnson, quien se manifiesta así: 8 

“Efectivamente ya está en el orden del día, quiere decir que ya lo tenemos para tratarlo 9 

hoy en Asamblea, no es cierto que queremos fortalecer las regionales, entonces déjenle 10 

también ese trabajo a la Junta Directiva de fortalecer las regionales y no pensar que 11 

cambiando el orden del día vamos a mejorar una sede y descuidar las otras, no se puede 12 

descuidar un santo para descuidar otro santo, que se mantenga el orden del día, en contra./ 13 

La señora Presidenta indica que ya se agotaron las palabras a favor y las palabras en 14 

contra, además informa que se volverá a tomar el quórum porque lamentablemente la 15 

gente se está moviendo, se han ido unos y han regresado otros, por lo tanto debemos 16 

acatar el orden del día./ 17 

La señora Presidenta informa que hay un quórum de 308 personas y le cede la palabra al 18 

señor Jimmy Güell Delgado para que proceda a dar lectura de nuevo a la moción./ El señor 19 

Güell Delgado procede a dar lectura dos veces a la moción, la cual dice así:  “Que los 20 

asuntos de iniciativa de colegidos y colegiadas, el punto 1 se traslade al punto 21 

XIV, por la importancia que tiene para las colegiadas y colegiados de San José.”/ 22 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva solicita a todos los 23 

Asambleístas que estén de acuerdo en la moción de la señora Maricela Morales Mora, se 24 

sirvan manifestarlo poniéndose de pie, después los que no estén de acuerdo y los que 25 

deseen abstenerse en ese orden consecutivo, para un resultado de: 26 

 Quórum     308 27 

 A favor        43 28 

 En contra        263 29 

 Abstenciones           2 30 
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 Suma de votos    308 1 

Votos requeridos para su aprobación       155 2 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 3 

 ACUERDO 03: 4 

Denegar la moción presentada por la señora Maricela Morales Mora, la 5 

cual dice así: “Que los asuntos de iniciativa de colegidos y colegiadas, el 6 

punto 1 se traslade al punto XIV, por la importancia que tiene para las 7 

colegiadas y colegiados de San José.”/ Denegada por doscientos sesenta 8 

y tres votos en contra, cuarenta y tres votos a favor y dos abstenciones, 9 

para un total de 308 votos./ 10 

Artículo XI: Declaratoria de miembros electos de Junta Directiva y Tribunal 11 

Electoral. 12 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva, cede el espacio a los 13 

miembros del Tribunal Electoral, quienes tienen ya lista la declaratoria de miembros electos 14 

de Junta Directiva y Tribunal Electoral. (Anexo 05). 15 

El señor Erick Vega Salas, Presidente del Tribunal Electoral, da las buenas tardes e indica 16 

que el Tribunal Electoral les informa los resultados de la Asamblea Centésima Octava, lo 17 

que a continuación se detalla: se acreditaron un total de 5.022 colegiados hasta la una de 18 

la tarde y votaron 4.940 colegiados, es decir solamente un 1.64% no votó del total que 19 

vino. 20 

Presidencia      Votos  (%) Obtenido 21 

1- Lilliam González Castro   2.011       40.71 % 22 

2- John William Parada Bonilla     303        6.13 % 23 

3- Carlos Luis Rojas Porras     718       14.53 % 24 

4- Luis Gerardo Aguilar Villarreal  1.313       26.58 % 25 

5- Henry Valerín Castellón       64        1.30 % 26 

6- Johanny Soto Solórzano      396        8.02 % 27 

Votos en blanco       135        2.73 % 28 

 Total de votos recibidos            4.940     100.00 % 29 

 Candidatos a elección          1 30 
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 Votos máximos             4.940 1 

Este Tribunal declara candidata electa para el puesto de Presidencia a la señora Lilliam 2 

González Castro, para el periodo 2016 – 2018. 3 

Fiscalía      Votos  (%) Obtenido 4 

1- Franklin Ramos Benavides     472         9.52 % 5 

2- Nazira Morales Morera   1.457        29.49 % 6 

3- Edgar Enrique Caspio Solano     750        15.18 % 7 

4- Carlos Alberto Retana López   1.385        28.04 % 8 

5- Olman Ramírez Artavia      749        15.16 % 9 

Votos en blanco       127         2.57 % 10 

 Total de votos recibidos            4.940     100.00 % 11 

 Candidatos a elección          1 12 

 Votos máximos             4.940 13 

Este Tribunal declara candidata electa para el puesto de Fiscalía a la señora Nazira Morales 14 

Morera, para el periodo 2016 – 2018. 15 

Prosecretaría     Votos  (%) Obtenido 16 

1- Crisanto Bravo Castro    1.036        20.97 % 17 

2- Juan Carlos Rojas Ramírez     698        14.13 % 18 

3- Luis Manuel Morera Morera     737        14.92 % 19 

4- Violeta Cambronero Cascante  1.991        40.30 % 20 

5- Emma Iris López Villalobos     348          7.04 % 21 

Votos en blanco      130          2.63 % 22 

 Total de votos recibidos            4.940     100.00 % 23 

 Candidatos a elección          1 24 

 Votos máximos             4.940 25 

Este Tribunal declara candidata electa para el puesto de Prosecretaría a la señora Violeta 26 

Cambronero Cascante, para el periodo 2016 – 2018. 27 

Vocalía I      Votos  (%) Obtenido 28 

1- Ricardo Chaves Quesada     519      10.51 % 29 

2- Ivonne Jackson Vargas     273        5.53 % 30 
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3- Alejandro Brenes Navarro     155        3.14 % 1 

4- Lorena Velásquez Aguilar    1.284       25.99 % 2 

5- Giselle Herrera Jara        1.478       29.92 % 3 

6- Roxana María Quesada Vargas     769       15.57 % 4 

7- Angélica María Montoya Herrera     302         6.11 % 5 

Votos en blanco       160         3.24 % 6 

 Total de votos recibidos            4.940     100.00 % 7 

 Candidatos a elección          1 8 

 Votos máximos             4.940 9 

Este Tribunal declara candidata electa para el puesto de Vocalía I a la señora Giselle Herrera 10 

Jara, para el periodo 2016 – 2018. 11 

Vocalía III      Votos  (%) Obtenido 12 

1- Carlos Gerardo Arias Alvarado  1.150      23.28 % 13 

2- Carlos Eduardo Acuña Arce       361        7.31 % 14 

3- Bianney Gamboa Barrantes      792      16.03 % 15 

4- Elieth Mayela Lázaro Ramírez       626       12.67 % 16 

5- Alejandra Garita Ledezma           890       18.02 % 17 

6- María Eugenia Sánchez Rodríguez      495       10.02 % 18 

7- Carmelo Enrique Solís Jiménez     436        8.38 % 19 

Votos en blanco       190        3.85 % 20 

 Total de votos recibidos            4.940    100.00 % 21 

 Candidatos a elección          1 22 

 Votos máximos             4.940 23 

Este Tribunal declara candidato electo para el puesto de Vocalía III al señor Carlos Gerardo 24 

Arias Alvarado, para el periodo 2016 – 2018. 25 

Tribunal Electoral      Votos  (%) Obtenido 26 

1- José Ramón Sarmiento Meneses     811      16.42 % 27 

2- Andrés Hernán Flores Céspedes      388        7.85 % 28 

3- Julio César Hernández Romero     747      15.12 % 29 

4- Daniel Jiménez Pérez               1.504      30.45 % 30 
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5- Alejandro González Villegas                 1.248      25.26 % 1 

Votos en blanco       242        4.90 % 2 

 Total de votos recibidos                    4.940    100.00 % 3 

 Candidatos a elección                   1 4 

 Votos máximos                      4.940 5 

Este Tribunal declara como miembro propietario al señor Daniel Jiménez Pérez para el 6 

periodo 2016 – 2019. 7 

Este Tribunal declara como miembro suplente I al señor Alejandro González Villegas para 8 

el periodo 2016 – 2017. 9 

Este Tribunal declara como miembro suplente II al señor José Ramón Sarmiento Meneses 10 

para el periodo 2016 – 2017. 11 

El señor Erick Vega Salas, Presidente del Tribunal Electoral agradece la presencia de todos, 12 

se les agradece porque este año fue el año en que más colegiados votaron. 13 

La señora Alexandra Grant Daniels, Vicepresidenta de la Junta Directiva, solicita a los 14 

miembros de la Junta Directiva electos, que pasen al frente para que los colegiados 15 

conozcan a la nueva Junta Directiva que va a trabajar para cada uno de ustedes, colegiados 16 

y colegiadas y las Juntas Regionales también, solicita  un fuerte aplauso para los nuevos 17 

miembros que van a pasar al frente./ 18 

La señora Presidenta, agradece a los presentes por haber confiado en ellos. 19 

Artículo XII: Informe de la Tesorería: Ejecución presupuestaria. (Anexo 06). 20 

El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, indica que en toda Asamblea, 21 

específicamente en las Asambleas Ordinarias hay dos puntos que son de suma importancia, 22 

la primera  el resultado de las elecciones, posterior al resultado de las elecciones se da esto 23 

que se está dando o sea se va bastante gente, la otra parte importante para algunos es la 24 

parte del presupuesto. Indica que él quisiera iniciar con la parte de Liquidación 25 

Presupuestaria del periodo 2015-2016. Además aclara que al no poderse ver en grande el 26 

cuadro de la liquidación presupuestaria, solicita lo sigan con el cuadro en físico que tienen 27 

en las carpetas y luego si tienen alguna duda, se la consulten. Indica que aunque nadie 28 

tenga ninguna duda, él les explicará el porqué del remanente que hay al final, ya que 29 

ustedes merecen una explicación del caso. 30 
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El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza explica la Ejecución Presupuesta 2015-1 

2016 al mes de Diciembre 2015, el cual se detalla a continuación: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

CONCEPTO PRESUPUESTO  PRESUPUESTO  MONTO 
EJECUTADO  

MODIFICACIONES   NO EJECUTADO  % % 

 2015-2016 EXTRAORDINARIO DE ABRIL - DIC   EJECUTADO NO 
EJECUTADO 

PROGRAMA Nº 1  COLEGIO        
INGRESOS        
 INGRESOS ORDINARIOS        
Cobranzas        

Total ingresos ordinarios 2.710.383.616 0 2.762.063.551 0 -51.679.935 101,91% -1,91% 

INGRESOS EXTRAORDINARIOS 

Total ingresos extraordinarios 112.754.524 0 140.002.966 0 -27.248.442 124,17% -24,17% 

Total Ingresos Netos 2.823.138.140 0 2.902.066.517 0 -78.928.377 102,80% -2,80% 

REMANENTES Y FINANCIAMIENTO EXTERNO 

Total de Remanentes y Financiamiento Externo 2.262.023.014 73.957.063 1.198.470.330 0 1.137.509.746 51,30% 48,70% 

Total de Ingresos, Remanentes y Financiamiento 
Externo 

5.085.161.154 73.957.063 4.100.536.847 0 1.058.581.369 79,48% 20,52% 

 

Egresos        
Junta Directiva         
Junta Directiva         

Total Junta Directiva 126.048.095 0 105.245.770 -229.000 20.573.326 83,65% 16,35%

Asesoría Legal        

Total Asesoría Legal 40.605.529 0 32.994.743 0 7.610.786 81,26% 18,74%

Auditoria Interna        

Total Auditoria Interna 57.010.362 3.305.000 61.340.316 0 -1.024.954 101,70% -1,70%

Fiscalía  (Anexo N° 4)        
Administración   de la Fiscalía. 

Sub Total Administración  de la Fiscalía 61.200.042 7.556.000 47.787.967 0 20.968.074 69,50% 30,50%

Unidad de Fiscalización        

Sub Total Unidad de Fiscalización 53.586.758 0 32.256.847 -443.175 20.886.736 60,70% 39,30%

Unidad de Consultoría Legal al Colegiado 

Sub Total Unidad de Consultoría Legal al 
Colegiado  

81.915.322 0 84.560.967 0 -2.645.645 103,23% -3,23%

Unidad de Incorporaciones         

Subtotal de Unidad de Incorporaciones  134.344.134 0 113.531.454 0 20.812.681 84,51% 15,49%

Unidad de Investigación Laboral 

Subtotal de Unidad de Investigación  20.254.196 0 12.565.946 0 7.688.250 62,04% 37,96%

Total  Fiscalía 351.300.452 7.556.000 290.703.180 -443.175 67.710.097 81,11% 18,89%

Formación  Académica-Profesional y Personal 
Formación Académica-Profesional  (Anexo Nº 5) 

Sub-Total  Formación Académica Profesional 253.185.633 0 191.225.783 0 61.959.850 75,53% 24,47%

Unidad Social, Recreativa, Deportiva y Artístico Cultural  

Sub-Total Social, Recreativa, Deportiva y 
Artístico Cultural 

97.426.108 0 91.370.070 0 6.056.038 93,78% 6,22%

Atención a  Jubilados        

Subtotal Atención a   Jubilados 29.924.461 8.120.000 18.869.899 0 19.174.562 49,60% 50,40%

Total  Formación Académica-Profesional y 
Personal 

380.536.201 8.120.000 301.465.752 0 87.190.450 77,57% 22,43%

Tribunales          
Tribunal de Honor        

Total  Tribunal de Honor 7.415.670 208.000 3.621.619 0 4.002.051 47,50% 52,50%

Tribunal Electoral        

Total  Tribunal Electoral 24.413.347 240.000 13.741.354 0 10.911.993 55,74% 44,26%

Total  Tribunales 31.829.017 448.000 17.362.973 0 14.914.044 53,79% 46,21%

 Juntas Regionales  y Delegaciones Auxiliares 
 Junta Regional  de Guanacaste 
Proyectos        

Total  Junta Regional de Guanacaste 14.985.180 140.000 13.561.981 0 1.563.199 89,66% 10,34%

Junta Regional  de San Carlos     
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Total Junta Regional de Guápiles 12.469.900 140.000 9.193.284 0 3.416.616 72,91% 27,09% 

Junta Regional de Turrialba          
Proyectos         

Total Junta Regional de Turrialba 14.056.390 140.000 9.873.736 0 4.322.654 69,55% 30,45% 

Junta Regional de  Cartago         
Proyectos         

Total Junta Regional de Cartago 18.210.943 140.000 14.631.799 0 3.719.144 79,73% 20,27% 

Junta Regional de Alajuela           
Proyectos         

Total Junta Regional de Alajuela 17.256.629 140.000 8.629.594 0 8.767.035 49,60% 50,40% 

Junta Regional de San José          
Proyectos         

Total Junta Regional de San José 24.204.017 140.000 15.209.921 0 9.134.096 62,48% 37,52% 

Junta Regional de Heredia          
Proyectos         

Total Junta Regional de Heredia 18.650.142 140.000 15.055.729 0 3.734.413 80,13% 19,87% 

Junta Regional de Coto          
Proyectos         

Total Junta Regional de Coto 12.263.762 140.000 9.521.581 -645.578 2.236.603 80,98% 19,02% 

Junta Regional  de Occidente 
Proyectos         

Total Junta Regional  de Occidente 14.630.934 140.000 10.959.591 0 3.811.343 74,20% 25,80% 

Total Juntas Regionales  207.071.774 1.820.000 146.363.295 -645.578 61.882.902 70,28% 29,72% 

Delegaciones Auxiliares         
Delegación de Puriscal          

Total Delegación de Puriscal 7.300.409 63.000 5.107.161 0 2.256.248 69,36% 30,64% 

Delegación de Aguirre         

Total Delegación de Aguirre 8.574.312 63.000 5.866.043 0 2.771.269 67,92% 32,08% 

Delegación de Grande de Terraba  

Total Delegación de Grande de Terraba  8.209.128 63.000 7.729.426 0 542.702 93,44% 6,56% 

Delegación Sarapiquí         

Total Delegación de Sarapiquí 7.893.419 201.000 6.684.632 0 1.409.787 82,58% 17,42% 

Delegación Upala         

Total Delegación de Upala 8.619.881 63.000 7.049.870 0 1.633.011 81,19% 18,81% 

Delegación de Los Santos         

Total Delegación de Los Santos 2.126.655 63.000 641.025 0 1.548.630 29,28% 70,72% 

Total Delegaciones Auxiliares  42.723.803 516.000 33.078.156 0 10.161.647 76,50% 23,50% 

Total  Regionales  y Delegaciones Regionales  249.795.577 2.336.000 179.441.451 -645.578 72.044.549 71,35% 28,65% 

Oficinas Regionales del  Colegio. 
Oficinas Región de Guanacaste  

Total  Oficinas de la Región de Guanacaste 26.719.037 156.000 25.470.389 0 1.404.648 94,77% 5,23% 

Oficina  Región de San Carlos          
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Total Oficina Región de Cartago 13.464.262 0 14.013.600 0 -549.339 104,08% -4,08% 

Oficina Región de Alajuela          

Total Oficina de la Región de Alajuela 11.349.466 0 13.105.959 1.710.000 -46.493 100,36% -0,36% 

Oficina Región de San José.         

Total Oficina de la Región de San José 18.245.984 0 14.973.032 0 3.272.952 82,06% 17,94% 

Oficina  Región de Heredia          

Total Oficina de la Región de Heredia 14.011.958 0 13.123.687 0 888.271 93,66% 6,34% 

Oficina  Región de Coto          

Total Oficina de la Región de Coto 14.710.928 7.958.000 21.930.970 645.578 1.383.535 94,07% 5,93% 

Oficina  Región de Occidente          

Total Oficina de la Región de Occidente 14.350.064 0 12.157.821 0 2.192.243 84,72% 15,28% 

Total Oficinas Regionales del Colegio. 191.439.011 12.401.000 187.671.576 2.355.578 18.524.012 91,02% 8,98% 

GASTOS ADMINISTRATIVOS         
Gastos Generales         

Total Gastos Generales 238.554.534 15.678.630 238.222.124 -1.710.000 14.301.040 94,34% 5,66% 

GASTOS DE DEPARTAMENTOS Y UNIDADES 
Dirección Ejecutiva         

Total Dirección Ejecutiva 84.241.637 4.016.000 88.988.047 0 -730.411 100,83% -0,83% 

Departamento Financiero         
Jefatura Financiera         

Sub-Total Jefatura Financiera 26.139.208 0 18.518.532 0 7.620.676 70,85% 29,15% 

Unidad de Contabilidad         

Sub-Total Unidad de Contabilidad 25.903.361 0 26.036.847 0 -133.486 100,52% -0,52% 

Unidad de Cobros y FMS          

Sub-Total Unidad de Cobros y FMS 24.549.484 0 25.185.368 0 -635.884 102,59% -2,59% 

Unidad de Tesorería         

Sub-Total Unidad de Tesorería 29.791.859 0 30.776.676 0 -984.817 103,31% -3,31% 

Unidad de Gestión de Compras 

Sub-Total Unidad de Gestión de Compras 10.111.907 0 9.491.963 0 619.944 93,87% 6,13% 

Total General del Departamento Financiero 116.495.818 0 110.009.385 0 6.486.433 94,43% 5,57% 

Departamento  Administrativo 
Jefatura Administrativa         

Sub-Total Jefatura Administrativa 16.277.386 0 16.473.233 0 -195.846 101,20% -1,20% 

Unidad Coordinadores Regionales  

Sub-Total Unidad Coordinadores Regionales  25.090.019 0 25.604.905 0 -514.886 102,05% -2,05% 

Unidad de Servicios Generales 

Sub-Total Unidad de Servicios Generales 62.839.425 2.944.000 62.434.270 0 3.349.155 94,91% 5,09% 

Unidad de Archivo         

Sub-Total Unidad de Archivo 20.337.533 0 19.154.209 0 1.183.324 94,18% 5,82% 

Plataforma de Servicios Sede San José 

Sub-Total Plataforma de Servicios Sede San 
José 

89.771.370 1.061.000 85.947.935 0 4.884.435 94,62% 5,38% 



 

 

 

 

 

 

 

 20

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Departamento de Recursos Humanos 

Total Departamento de Recursos Humanos 76.660.027 6.301.000 71.716.641 0 11.244.386 86,45% 13,55% 

Total Gastos de Departamentos y Unidades 763.355.642 19.818.000 675.517.382 -299.000 107.357.261 86,29% 13,71% 

Centros Recreos   del Colegio. 
Centro Recreativo Sede Alajuela. 

Total Centro Recreativo Sede Alajuela. 121.492.393 0 108.569.294 0 12.923.099 89,36% 10,64% 

Centro Recreativo Sede Guanacaste.         

Total  Centro Recreativo Sede Guanacaste. 26.784.883 0 24.297.310 0 2.487.573 90,71% 9,29% 

Centro Recreativo Sede San Carlos.         

Total  Centro Recreativo Sede San Carlos. 22.170.050 0 18.861.955 0 3.308.095 85,08% 14,92% 

Centro Recreativo Sede Puntarenas.         

Total Centro Recreativo Sede Puntarenas. 27.659.913 1.120.452 25.409.151 0 3.371.213 88,29% 11,71% 

Centro Recreativo Sede  Pérez Zeledón          

Total Centro de Recreativo Sede Pérez Zeledón 28.224.534 0 26.806.401 0 1.418.133 94,98% 5,02% 

Centro Recreativo Sede  Limón          

Total Centro Recreativo Sede Limón  5.103.988 1.684.000 8.504.491 0 -1.716.503 125,29% -25,29% 

Centro Recreativo Sede Turrialba          

Total Centro Recreativo Sede Turrialba. 1.300.000 0 789.070 0 510.930 60,70% 39,30% 

Centro Recreativo Sede Cartago         

Total Centro Recreativo Sede Cartago  17.109.734 0 16.341.424 0 768.310 95,51% 4,49% 

Total Centros Recreativos del Colegio 249.845.494 2.804.452 229.579.096 0 23.070.850 90,87% 9,13% 

GASTOS FINANCIEROS         

Total Gastos Financieros 31.162.764 0 25.500.453 0 5.662.311 81,83% 18,17% 

INVERSIONES DE CAPITAL         

Total Inversiones de Capital 996.459.326 60.329.000 437.398.618 971.175 620.360.883 41,35% 58,65% 

sub.-Total  Ingresos Programa Colegio 5.085.161.154 73.957.063 4.100.536.847 0 1.058.581.369 79,48% 20,52% 

Sub.-Total Egresos Programa Colegio 3.716.626.596 132.880.082 2.787.591.007 0 1.061.915.670 72,41% 27,59% 

Superávit o déficit presupuestario 1.368.534.558 -58.923.019 1.312.945.840  -3.334.301     

 PROGRAMA Nº 2  FONDO DE MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS 
INGRESOS         
INGRESOS ORDINARIOS          

Cobranzas         

Total ingresos ordinarios 746.981.714 0 741.918.794 0 5.062.920 99,32% 0,68% 

EGRESOS          
GASTOS ADMINISTRATIVOS          

Total gastos administrativos 33.885.320 0 17.691.510 0 16.193.810 52,21% 47,79% 

GASTOS FINANCIEROS         

Total gastos financieros 152.622 0 130.335 0 22.287 85,40% 14,60% 

MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS         

Total de Mutualidad y Subsidios 184.500.000 0 244.858.333 0 -60.358.333 132,71% -32,71% 

INVERSIONES  FINANCIERAS         
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El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, indica que en el Programa Colegio se 10 

detalla la ejecución más baja y es la parte donde va hacer una referencia y después de esa 11 

referencia va entrar a hablarles un poco más finamente la señora Presidenta, con relación 12 

a lo que son estos ¢1.058.581.369,00 que no se ejecutaron, eso corresponde al edificio de 13 

San  José, de lo cual la señora Presidenta trae un informe bastante detallado y además 14 

corresponde ese monto al gimnasio que se pretende construir en Colypro.  Explica que el 15 

presupuesto se divide en dos programas,  el Programa Colegio y el Programa del Fondo de 16 

Mutualidad.  Indica que de cada ¢6.500,00 que los colegiados pagan, ¢1.154,00 van al 17 

Fondo de Mutualidad y Subsidio, por lo tanto la cuota no refleja lo que realmente se dice. 18 

El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, continúa con la presentación de la parte 19 

del Programa del Fondo de Mutualidad y Subsidios./ 20 

El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, consulta si alguien tiene alguna pregunta 21 

con la exposición realzada de la Ejecución Presupuestaria. Aclara el señor Tesorero que las 22 

consultas las tienen que realizar en forma escrita mediante el formulario de “Solicitud de 23 

Palabra. 24 

Se le cede la palabra a la señora Cynthia Crespo Campos, quien manifiesta lo siguiente: 25 

“Me gustaría señor Tesorero, nos aclare porque en la Junta Directiva hay un monto 26 

estipulado, eso se hace con el presupuesto del año pasado, se hace el estipulado para el 27 

futuro, se sabe que se pone más porque falta para que termine cuando se hace.” Al 28 

respecto, el señor Tesorero, aclara lo siguiente: “Recordemos que esta ejecución 29 

presupuestaria que yo estoy presentando aquí es con corte de abril del año anterior a 30 
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diciembre del año anterior, o sea abril 2015 a diciembre 2015”. Continua la señora Crespo 1 

Campos diciendo que eso quiere decir que son seis u ocho meses, el señor Tesorero le 2 

responde que son 9 meses.  La señora Crespo Campos manifiesta que eso quiere decir que 3 

se estipuló ochenta y cuatro millones de colones para el gasto de la Junta Directiva y sube  4 

ocho millones de colones y no sabemos por qué, si en nueve meses que pasó para que se 5 

subiera ocho millones demás de gasto, donde está contemplado, se imagina, el estipendio, 6 

las dietas, etc., etc., y otros gastos en que incurre la Junta Directiva, más o menos esta es 7 

la gran duda que tiene, no tiene ningún problema que en la Mutual, en los subsidios se 8 

suba porque está ayudando a muchos, pero en ese sentido de la Junta Directiva hay que 9 

ser más cuidadosos de lo que se está gastando. 10 

El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, le responde aclarando que hay un 11 

renglón, porque lo que está presentando de la ejecución presupuestaria es a nivel general 12 

o sea en totales, pero dentro de esos totales hay una serie de subtotales, por ejemplo lo 13 

que es Junta Directiva hay: parte para dietas, parte para proyectos, eso se debe 14 

prácticamente a un incremento de cuatro millones de colones en proyectos de Junta 15 

Directiva de una modificación que se hizo para asignarle a Proyectos de Junta Directiva, 16 

para poderle ayudar a un proyecto que se tenía en Pérez Zeledón. ‘ 17 

El señor Jimmy Güell Delgado, Secretario de la Junta Directiva, cede la palabra a la señora 18 

Trudy Poyser Johnson, quien indica que iba a solicitar aclaración sobre el dato segregado 19 

entre subsidios y el Fondo de Mutualidad por el monto que tenemos en rojo, pero se dio 20 

cuenta que en la Memoria viene dicho dato, le agradece al señor Tesorero de todas 21 

maneras./ Al respecto el señor Tesorero, aclara que eso ha venido incrementándose a raíz 22 

quizás, de las palabras de nuestra Fiscal cuando juramentaba y les decía “y recuerden que 23 

ustedes tienen derecho a una póliza de subsidios, de beneficios por una u otra razón. 24 

Anteriormente éramos menos y ahora somos un poco más de 54.000 colegiados, otra cosa 25 

que tiene que decir desde ahora es que hay una entidad que próximamente va administrar 26 

el Fondo de Subsidios, o sea por ley, por norma, se los informa para que estén informados 27 

porque ya ha pasado en otros Colegios. 28 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta, manifiesta que al no existir más solicitudes 29 

de palabra en la mesa, les solicita que se dé por recibido el informe de la Tesorería 30 
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presentado por el señor Jiménez Barboza, que es la ejecución presupuestaria, para ello 1 

solicita que las personas estén sentadas para que tomen el quórum, solicita a la Fiscalía 2 

con la toma del quórum. 3 

A raíz de una consulta realizada por un colegiado, lo cual no quedó grabada porque se 4 

realiza fuera de micrófono, en relación al remanente, el señor Tesorero indica que ya había 5 

expresado que lo iba  a decir superficialmente, porque la señora Presidenta trae un informe 6 

más detallado, pero de todas maneras explica que ese remanente se refiere una parte de 7 

460 millones de colones que no se ha podido ejecutar en el gimnasio del Centro de Recreo 8 

de Alajuela, por un asunto en primera instancia de permisos, de Setena, de la 9 

Municipalidad, pero también y me disculpa la Junta porque no se va a callar, un ingeniero 10 

falsificó los planos, tomó los planos del ICODER y en una simple hojita, por eso les dije que 11 

seguramente les voy a caer mal porque está dando más información, pero es bueno que 12 

ustedes los sepan, no ha sido por negligencia de la Junta Directiva, en una simple hojita 13 

decía ICODER y para que ICODER nos diera el visto bueno de esos planos, en estos 14 

momentos prácticamente está para contratar, ya el cartel está listo y si no hay ningún 15 

atraso se inicia en abril, esto con relación a lo que es el gimnasio. Pero hay otro montón 16 

de millones que es la construcción para el Edificio de San José, ha ido y venido, porque 17 

cuando ya se tiene un permiso de Setena el MOP no nos lo da y cuando el MOP nos da el 18 

permiso, el de Setena ha vencido o la Municipalidad no nos otorga el permiso porque nos 19 

falta una cosa, etc./  Aquí también dice que se va extralimitar porque no tiene el permiso 20 

de la Junta Directiva para hablar, para construir un edificio se tiene presupuestado de mil 21 

cuatrocientos a mil quinientos millones de colones para el edificio en San José a tres pisos 22 

y dejarlo previsto a un cuarto piso. Informa que al colegio le están vendiendo un edificio 23 

detrás del ICE de la Sabana en seis millones de dólares creerían que sería más beneficio, 24 

pero ahora solo por una reparación se gasta un montón de plata, a la compra del edificio 25 

habría que ponerle un 25% más para reparaciones, habría que hacer la comparación a ver 26 

que sería mejor la compra o construcción del edificio, que sería mejor si la compra de un 27 

edificio terminado con cuatro pisos, parqueo, y bien ubicado o construir, que el proceso de 28 

construcción se lleva de uno a dos años. Se hace suyas las palabras del Gerente de Wall 29 



 

 

 

 

 

 

 

 24

Mark “que en Costa Rica se tarda más solicitando los permisos que la construcción del 1 

supermercado, esto no es un asunto de negligencia de la Junta Directiva. 2 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva manifiesta que se cuenta 3 

con un quórum de 197 personas, por lo tanto ruega a todos los Asambleístas que estén de 4 

acuerdo dar por recibido el Informe de la Tesorería, sirvan manifestarlo poniéndose de pie, 5 

después los que no estén de acuerdo y los que deseen abstenerse en ese orden 6 

consecutivo, para un resultado de: 7 

 Quórum     197 8 

 A favor       193 9 

 En contra           2 10 

 Abstenciones           2 11 

 Suma de votos    197 12 

Votos requeridos para su aprobación        99 13 

 De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 14 

 ACUERDO 04: 15 

Dar por recibido el informe de la Tesorería (Ejecución Presupuestaria 16 

2015). /Aprobado por ciento noventa y tres votos a favor, dos en contra 17 

y dos abstenciones, para un total de 197 votos./Comunicar a la Junta 18 

Directiva./ 19 

Artículo XIII: Presentación, discusión y aprobación del presupuesto 2016-2017. 20 

El señor Marvin Jiménez Barboza, Tesorero de la Junta Directiva, indica que dentro de la 21 

presentación del presupuesto, se tienen que presentar y aprobar las normas 22 

presupuestarias, por lo tanto dará inicio con estas últimas. Manifiesta además, que la 23 

presentación de las Nomas Presupuestarias se puede hacer de dos maneras, una larga 24 

leyendo las nueve páginas de normas presupuestarias, que son cuestiones y definiciones 25 

muy generales, algunas y otras un poco específicas, va a comenzar haciendo lo que les dijo 26 

en la segunda parte, que es haciendo una lectura de las normas presupuestarias  y como 27 

a la mitad les dice cuál es la única norma que varía de este presupuesto con relación al 28 

presupuesto del año anterior, como norma presupuestaria. 29 
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El señor Marvin Jiménez Barboza, Tesorero de la Junta Directiva, inicia con la presentación 1 

de las Normas Presupuestarias. Le indican al señor Tesorero que hay una moción de orden 2 

en la mesa, la cual es recibida por la señora Presidenta, presentada por los señores Trudy 3 

Poyser Johnson y Erick Chévez  Rodríguez y dice así: “Lectura del Presupuesto 4 

(únicamente los totales)”. 5 

El señor Secretario, M.Sc. Jimmy Güell Delgado, cede la palabra al señor Erick Chévez 6 

Rodríguez, quien manifiesta lo siguiente: “Buenas tardes compañeros, mi moción es 7 

únicamente para que sean dados en lectura los totales del presupuesto y no entremos a 8 

ver la parte técnica presupuestaria, por cuanto nos va a dar mucho tiempo acá y considero 9 

que los compañeros de lejos nos queremos ir, que nos digan cuanto es de Limón, cuánto 10 

es de Guápiles, cuánto es de San José y cuánto es de cada uno de las regionales que es lo 11 

que nos interesa”. 12 

El señor Marvin Jiménez Barboza, Tesorero de la Junta Directiva, indica que antes de hacer 13 

la votación, las normas presupuestarias se tienen que aprobar, solo hay una cosa que 14 

quiere aclararles, que en estas normas presupuestarias de este presupuesto hay una norma 15 

presupuestaria diferente con las del año anterior, y como tienen que ser aprobadas las 16 

normas presupuestarias para aprobar el presupuesto, la única variación que existe en estas 17 

normas presupuestarias es que se autorice la venta de una microbús y si no queda dentro 18 

de las normas presupuestarias aprobadas, eso hace que la Junta no pueda vender o 19 

deshacerse de un vehículo que lo que hace es estorbar en el parqueo.  Indica que 20 

prácticamente esta es la variante: “OTROS INGRESOS: En este rubro está el cobro 21 

del carné a los familiares de las personas colegiadas, administración del Fondo 22 

Mutual, multas a proveedores, entre otros ingresos menores; así como la venta 23 

en este periodo de un vehículo marca Toyota modelo HIACE año 2001, placa Nº 24 

443480.”/ Las demás normas presupuestarias al no leerse en la asamblea se adjuntan al 25 

acta como anexo 07./ 26 

El señor Jimmy Güell Delgado, Secretario de la Junta Directiva, procede a dar lectura dos 27 

veces a la moción presentada por los señores Trudy Poyser Johnson y Erick Chévez  28 

Rodríguez y dice así: “Lectura del Presupuesto (únicamente los totales)”. (Anexo 29 

08). 30 
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La señora Presidenta, solicita a la Fiscalía proceder con la toma del quórum, el cual es de 1 

204 personas y solicita a la asamblea que las personas que tengan a bien acoger la moción 2 

presentada por los señores Trudy Poyser Johnson y Erick Chévez  Rodríguez, sírvanse 3 

ponerse de pie, los que estén en contra y los que se abstienen, en este orden consecutivo, 4 

para un resultado de: 5 

Quórum     204 6 

 A favor       202 7 

 En contra           1 8 

 Abstenciones           1 9 

 Suma de votos    204 10 

Votos requeridos para su aprobación       103 11 

Indica la señora Presidenta que se volverá a realizar nuevamente la votación porque 12 

habían más personas en contra, por lo tanto solicita a la Fiscalía proceder 13 

nuevamente con el conteo del quórum y asimismo solicita a los asambleístas  se 14 

sirvan ponerse de pie, los que estén en contra y los que se abstienen, en este orden 15 

consecutivo, para un resultado de: 16 

Quórum     204 17 

 A favor       200 18 

 En contra           3 19 

 Abstenciones           1 20 

 Suma de votos    204 21 

Votos requeridos para su aprobación          103 22 

 De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 23 

 ACUERDO 05: 24 

Aprobar la moción presentada por los señores Trudy Poyser Johnson y 25 

Erick Chévez  Rodríguez y dice así: “Lectura del Presupuesto (únicamente 26 

los totales)”.  /Aprobado por doscientos votos a favor, tres en contra y 27 

una abstención, para un total de 204 votos./ 28 



 

 

 

 

 

 

 

 27

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, indica que el señor Tesorero 1 

continuará con la presentación del Presupuesto 2016-2017, solo con los totales, como la 2 

moción lo indica. 3 

El señor Marvin Jiménez Barboza, Tesorero de la Junta Directiva, procede con  la 4 

presentación del Presupuesto Ordinario 2016-2017 (Anexo 09), el cual se detalla 5 

solo en sus totales, a continuación: 6 

Presupuesto Ordinario de Abril 2016 a Marzo 2017 7 

(Cifras en miles de colones) 8 

  9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

      CONCEPTO TOTAL 

        PRESUPUESTO 

COL     PROGRAMA Nº 1  COLEGIO   

  
 

  INGRESOS   

Grupo  Nº 1  INGRESOS ORDINARIOS   

Subgrupo Nº 1.1 Cobranzas   

Renglón Nº 1.1.1 Cuotas Corrientes (Anexo N°22) 4.501.542 

Renglón Nº 1.1.2 (-) Proporción del Fondo Mutual ( ¢ 1,054.30) -730.150 

Renglón Nº 1.1.3 Arreglos de pago (Anexo N°24) 780 

Renglón Nº 1.1.4 (-) Proporción del Fondo Mutual por arreglo de pago -132 

Renglón Nº 1.1.5 Cuotas de Incorporación (Anexo N°24) 115.200 

  1   Total ingresos ordinarios 3.887.240 

Grupo  Nº 2 INGRESOS EXTRAORDINARIOS (Anexo N°23)   

Renglón Nº 2.1 Ingresos del Centro Recreativo Sede San Carlos  5.618 

Renglón Nº 2.2 Ingresos del Centro Recreativo Sede Guanacaste 14.669 

Renglón Nº 2.3 Ingresos del Centro Recreativo Sede Puntarenas  825 

Renglón Nº 2.4 Ingresos del Centro Recreativo Sede Pérez Zeledón  1.372 

Renglón Nº 2.5 Ingresos del Centro Recreativo Sede Cartago. 2.592 

Renglón Nº 2.6 Entradas al Centro Recreativo Sede Alajuela 40.774 

Renglón Nº 2.7 Alquiler del Bar., Restaurante  5.324 

Renglón Nº 2.8 Alquiler Salón de Eventos del Centro Recreativo Sede Alajuela, Ranchos 12.984 

Renglón Nº 2.9 Ingresos financieros (CDP, Fondo de Inversiones) 63.765 

Renglón Nº 2.10 Otros ingresos (Carnet Familiares, adm FMS, Multas a proveedores, sobrantes de 

caja) 

31.284 

  2   Total ingresos extraordinarios 179.207 

  
 

  Total Ingresos Netos 4.066.447 

Grupo  Nº 3 REMANENTES Y FINANCIAMIENTO EXTERNO (Anexo N°23)   

Renglón Nº 3.1 Remanente de periodos anteriores 1.087.010 

Renglón Nº 3.3 Préstamo para la Construcción de Sede de San José 1.046.005 

Renglón Nº 3.4 Préstamo para la Construcción de Gimnasio 369.000 

  3   Total de Remanentes y Financiamiento Externo 2.502.015 

  
 

  Total de Ingresos, Remanentes y Financiamiento Externo 6.568.462 

  
 

  Egresos   

Grupo  Nº 1 Junta Directiva    

Subgrupo Nº 1.1 Junta Directiva    

Renglón Nº 1.1.1 Salarios ( 3 plazas) ( ANEXO Nº 1) 28.336 
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Renglón Nº 1.2.1 Salarios ( 2 plazas) ( ANEXO Nº 1)  30.429 

Renglón Nº 1.2.2 Aguinaldos 2.537 

Renglón Nº 1.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  8.012 

Renglón Nº 1.2.4 Otros gastos generales  (ANEXO Nº 3) 1.246 

  1.2   Total Asesoría Legal 42.224 

Subgrupo Nº 1.3 Departamento Auditoria Interna   

Renglón Nº 1.3.1 Salarios ( 4,75 plazas) ( ANEXO Nº 1) 65.923 

Renglón Nº 1.3.2 Aguinaldos 5.495 

Renglón Nº 1.3.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  17.357 

Renglón Nº 1.3.4 Otros gastos generales  (ANEXO Nº 3) 1.059 

  1.3   Total Auditoria Interna 89.834 

Grupo  Nº 2 Fiscalía (anexo N°31)   

Subgrupo Nº 2.1 Administración de la Fiscalía.   

Renglón Nº 2.1.1 Salarios  ( 2  plazas ) ( ANEXO Nº 1 )  26.422 

Renglón Nº 2.1.2 Aguinaldos 2.203 

Renglón Nº 2.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.957 

Renglón Nº 2.1.4 Estipendios del Fiscal (Anexo N°27) 26.680 

Renglón Nº 2.1.5 Proyectos y eventos ( ANEXO Nº17) 4.582 

Renglón Nº 2.1.6 Prestaciones  Laborales (Anexo N°05) 2.256 

Renglón Nº 2.1.7 Otros gastos generales (ANEXO Nº 3) 984 

  2.1   Sub Total Administración  de la Fiscalía 70.084 

Subgrupo Nº 2.2  Unidad de Fiscalización   

Renglón Nº 2.2.1 Salarios  ( 3  plazas ) ( ANEXO Nº 1  )  35.648 

Renglón Nº 2.2.2 Aguinaldos 2.972 

Renglón Nº 2.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  9.386 

Renglón Nº 2.2.4 Proyectos y eventos ( ANEXO Nº 17) 17.338 

Renglón Nº 2.2.5 Otros gastos generales (ANEXO Nº 3) 6.605 

  2.2   Sub Total Unidad de Fiscalización 71.949 

Subgrupo Nº 2.3 Unidad de Consultoría Legal al Colegiado   

Renglón Nº 2.3.1 Salarios  (9 plazas )+(2 Plazas Nuevas) (Anexo N° 1) 114.457 

Renglón Nº 2.3.2 Aguinaldos 9.539 

Renglón Nº 2.3.3  Cargas sociales (26.33%) del salario  30.136 

Renglón Nº 2.3.4 Otros gastos generales (ANEXO Nº 03) 3.828 

Renglón Nº 2.3.5 Signos Externos (Anexo N°11) 358 

  2.3   Sub Total Unidad de Consultoría Legal al Colegiado  158.318 

Subgrupo N° 2.4 Unidad de Incorporaciones    

Renglón N° 2.4.1 Salarios  (5 plazas ) (Anexo N° 1 ) 49.051 
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Renglón N° 2.5.1 Salarios ( 1 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 14.367 

Renglón N° 2.5.2 Aguinaldos 1.198 

Renglón N° 2.5.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  3.783 

Renglón N° 2.5.4 Proyectos y eventos ( ANEXO Nº 17) 5.612 

Renglón N° 2.5.5 Otros gastos generales (ANEXO Nº 3) 731 

  2.5   Subtotal de Unidad de Investigación  25.691 

  
 

  Total  Fiscalía 487.119 

Subgrupo Nº 3 Departamento Desarrollo Academico Profesional y Personal    

Renglón Nº 3.1 Área Académica   

Renglón Nº 3.1.1 Salarios ( 8 plazas )+ (1 Plaza Nueva) ( ANEXO Nº 1 )  103.038 

Renglón Nº 3.1.2 Aguinaldos 8.588 

Renglón Nº 3.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  27.130 

Renglón Nº 3.1.4 Proyectos Área Académica ( ANEXO Nº 06)  150.470 

Renglón Nº 3.1.5 Proyecto Area de Investigación (Anexo N°29) 20.004 

Renglón Nº 3.1.6 Comisiones (Anexo N°29) 10.496 

Renglón Nº 3.1.7 Atención a Sesiones (Anexo N°29) 1.134 

Renglón Nº 3.1.8 Otros gastos generales (ANEXO Nº 3)  2.316 

Renglón Nº 3.1.9 Prestaciones  Laborales (Anexo N°06) 4.876 

Renglón Nº 3.1.10 Signos Externos (Anexo N°11) 1.399 

  3.1   Sub-Total Área Académica 329.451 

Renglón Nº 3.2 Área Cultural, Recreativa y Deportiva   

Renglón Nº 3.2.1 Salario ( 3 plazas ) ( ANEXO Nº 1) 25.182 

Renglón Nº 3.2.2 Aguinaldos 2.100 

Renglón Nº 3.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.630 

Renglón Nº 3.2.4 Proyectos Culturales y Recreativos (ANEXO Nº 7)  51.184 

Renglón Nº 3.2.5 Proyectos Deportivos ( ANEXO Nº 8)  45.866 

Renglón Nº 3.2.6 Proyecto para la ampliación de cultura, arte y música (Anexo N°29) 10.000 

Renglón Nº 3.2.7 Otros gastos generales (ANEXO Nº 03) 276 

Renglón Nº 3.2.8 Prestaciones  Laborales 0 

  3.2   Sub-Total Área Cultural, Recreativa y Deportiva 141.238 

Subgrupo Nº 3.3 Atención a Jubilados   

Renglón Nº 3.3.1 Salarios ( 3/4 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 6.162 

Renglón Nº 3.3.2 Aguinaldos 514 

Renglón Nº 3.3.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  1.622 

Renglón Nº 3.3.4 Proyectos ( ANEXO Nº 9)  19.750 

Renglón Nº 3.3.5 Otros gastos generales (ANEXO Nº 3)  1.110 
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Renglón Nº 4.1.4 Estipendios (Anexo N°29) 4.050 

Renglón Nº 4.1.5 Sistematización Tecnológica de la Jurisprudencia  411 

Renglón Nº 4.1.6 Capacitaciones  600 

Renglón Nº 4.1.7 Atención a Sesiones (Anexo N°29) 557 

Renglón Nº 4.1.8 Otros gastos generales(anexo 3) 24 

  4.1 Total  Tribunal de Honor 9.326 

Subgrupo Nº 4.2 Tribunal Electoral   

Renglón Nº 4.2.1 Salarios ( 1/2 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 3.566 

Renglón Nº 4.2.2 Aguinaldos 298 

Renglón Nº 4.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  939 

Renglón Nº 4.2.4 Estipe(7 mie, ¢ 24.255.1sec x sem,2 ext. x mes, al mes(ene - mar) 8 ses. ) 11.916 

Renglón Nº 4.2.5 Actividades (Anexo 15 )  24.558 

Renglón Nº 4.2.6 Atención a Sesiones (Anexo N°29) 819 

Renglón Nº 4.2.7 Otros gastos generales (Anexo N° 03)  1.032 

  4.2   Total  Tribunal Electoral 43.129 

  
 

  Total  Tribunales 52.455 

Grupo  Nº 5  Juntas Regionales  y Delegaciones Auxiliares (Anexo N°20)   

Subgrupo Nº 5.1  Junta Regional  de Guanacaste   

Renglón Nº 5.1.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.1.1.1 Desarrollo Personal (talleres, charlas, conferencias)  996 

Renglón Nº 5.1.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  3.672 

Renglón Nº 5.1.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  2.520 

Renglón Nº 5.1.1.4 Actividades Jubilados  882 

Renglón Nº 5.1.1.5 Desarrollo Profesional    3.672 

Renglón Nº 5.1.1.6 Asamblea Anual   2.182 

Renglón Nº 5.1.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.1.1.8 Viáticos y kilometraje Junta Regional.  252 

Renglón Nº 5.1.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.1   Total  Junta Regional de Guanacaste 20.788 

Subgrupo Nº 5.2 Junta Regional  de San Carlos     
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Renglón Nº 5.2.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.2.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)  1.677 

Renglón Nº 5.2.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  2.205 

Renglón Nº 5.2.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  1.470 

Renglón Nº 5.2.1.4 Actividades Jubilados.   882 

Renglón Nº 5.2.1.5 Desarrollo Profesional   2.096 

Renglón Nº 5.2.1.6 Asamblea Anual         1.322 

Renglón Nº 5.2.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.2.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  144 

Renglón Nº 5.2.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.2   Total  Junta Regional de San Carlos 16.408 

Subgrupo Nº 5.3 Junta Regional de  Puntarenas     

Renglón Nº 5.3.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.3.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias) 2.306 

Renglón Nº 5.3.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  2.628 

Renglón Nº 5.3.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  1.544 

Renglón Nº 5.3.1.4 Actividades Jubilados. 840 

Renglón Nº 5.3.1.5 Desarrollo Profesional  2.625 

Renglón Nº 5.3.1.6 Asamblea Anual  2.810 

Renglón Nº 5.3.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.3.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  48 

Renglón Nº 5.3.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.3   Total Junta Regional de Puntarenas 19.413 

Subgrupo Nº 5.4 Junta Regional de Pérez Zeledón    

Renglón Nº 5.4.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.4.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)   2.196 

Renglón Nº 5.4.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas 2.759 

Renglón Nº 5.4.1.3 Capacitación a representantes institucionales. 1.470 

Renglón Nº 5.4.1.4 Actividades Jubilados.  882 

Renglón Nº 5.4.1.5 Desarrollo Profesional 2.621 

Renglón Nº 5.4.1.6 Asamblea Anual   1.477 

Renglón Nº 5.4.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.4.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  204 

Renglón Nº 5.4.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.4   Total Junta Regional de Pérez Zeledón 18.221 

Subgrupo Nº 5.5 Junta Regional  de Limón    

Renglón Nº 5.5.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.5.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)   2.206 

Renglón Nº 5.5.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas   2.760 

Renglón Nº 5.5.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  1.544 

Renglón Nº 5.5.1.4 Actividades Jubilados. 840 

Renglón Nº 5.5.1.5 Desarrollo Profesional  2.760 

Renglón Nº 5.5.1.6 Asamblea Anual   4.549 

Renglón Nº 5.5.1.7 Estipendios 6.108 
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Renglón Nº 5.5.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  216 

Renglón Nº 5.5.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.5   Total Junta Regional de Limón 21.487 

Subgrupo Nº 5.6 Junta Regional de Guápiles   

Renglón Nº 5.6.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.6.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)  1.051 

Renglón Nº 5.6.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas   2.208 

Renglón Nº 5.6.1.3 Capacitación a representantes institucionales. 1.470 

Renglón Nº 5.6.1.4 Actividades Jubilados.  882 

Renglón Nº 5.6.1.5 Desarrollo Profesional  2.096 

Renglón Nº 5.6.1.6 Asamblea Anual       2.566 

Renglón Nº 5.6.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.6.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  132 

Renglón Nº 5.6.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.6   Total Junta Regional de Guápiles 17.017 

Subgrupo Nº 5.7 Junta Regional de Turrialba    

Renglón Nº 5.7.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.7.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)  1.680 

Renglón Nº 5.7.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas 2.626 

Renglón Nº 5.7.1.3 Capacitación a representantes institucionales. 1.470 

Renglón Nº 5.7.1.4 Actividades Jubilados. 882 

Renglón Nº 5.7.1.5 Desarrollo Profesional 2.096 

Renglón Nº 5.7.1.6 Asamblea Anual      1.467 

Renglón Nº 5.7.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.7.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  132 

Renglón Nº 5.7.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.7   Total Junta Regional de Turrialba 16.965 

Subgrupo Nº 5.8 Junta Regional de  Cartago   

Renglón Nº 5.8.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.8.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)  1.736 

Renglón Nº 5.8.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas 3.864 

Renglón Nº 5.8.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  2.100 

Renglón Nº 5.8.1.4 Actividades Jubilados. 882 

Renglón Nº 5.8.1.5 Desarrollo Profesional    3.679 

Renglón Nº 5.8.1.6 Asamblea Anual   3.693 

Renglón Nº 5.8.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.8.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  132 

Renglón Nº 5.8.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.8   Total Junta Regional de Cartago 22.698 

Subgrupo Nº 5.9 Junta Regional de Alajuela     

Renglón Nº 5.9.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.9.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias) 3.306 

Renglón Nº 5.9.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas 3.864 

Renglón Nº 5.9.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  2.206 
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Renglón Nº 5.9.1.4 Actividades Jubilados. 1.848 

Renglón Nº 5.9.1.5 Desarrollo Profesional  3.864 

Renglón Nº 5.9.1.6 Asamblea Anual  1.848 

Renglón Nº 5.9.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.9.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  132 

Renglón Nº 5.9.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.9   Total Junta Regional de Alajuela 23.680 

Subgrupo Nº 5.10 Junta Regional de San José    

Renglón Nº 5.10.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.10.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)   3.312 

Renglón Nº 5.10.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  6.300 

Renglón Nº 5.10.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  3.360 

Renglón Nº 5.10.1.4 Actividades Jubilados.  4.204 

Renglón Nº 5.10.1.5 Desarrollo Profesional   6.300 
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Renglón Nº 5.10.1.6 Asamblea Anual    3.453 

Renglón Nº 5.10.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.10.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional 132 

Renglón Nº 5.10.1.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales. 192 

Renglón Nº 5.10.1.10 Atención a Sesiones  504 

  5.10   Total Junta Regional de San José 33.865 

Subgrupo Nº 5.11 Junta Regional de Heredia    

Renglón Nº 5.11.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.11.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)   3.312 

Renglón Nº 5.11.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  4.410 

Renglón Nº 5.11.1.3 Capacitación a representantes institucionales.  2.206 

Renglón Nº 5.11.1.4 Actividades Jubilados. 3.309 

Renglón Nº 5.11.1.5 Desarrollo Profesional  4.200 

Renglón Nº 5.11.1.6 Asamblea Anual  2.648 

Renglón Nº 5.11.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.11.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  132 

Renglón Nº 5.11.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.11   Total Junta Regional de Heredia 26.829 

Subgrupo Nº 5.12 Junta Regional de Coto    

Renglón Nº 5.12.1 Proyectos   

Renglón Nº 5.12.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias)  1.103 

Renglón Nº 5.12.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  2.101 

Renglón Nº 5.12.1.3 Capacitación a representantes institucionales. 1.470 

Renglón Nº 5.12.1.4 Actividades Jubilados. 840 

Renglón Nº 5.12.1.5 Desarrollo Profesional. 2.096 

Renglón Nº 5.12.1.6 Asamblea Anual    1.810 

Renglón Nº 5.12.1.7 Estipendios 6.108 

Renglón Nº 5.12.1.8 Viáticos y kilometraje de la Junta Regional  312 

Renglón Nº 5.12.1.9 Atención a Sesiones  504 

  5.12   Total Junta Regional de Coto 16.344 

Subgrupo N° 5.13 Junta Regional  de Occidente   

Renglón N° 5.13.1 Proyectos   

Renglón N° 5.13.1.1 Desarrollo Personal (talleres charlas y conferencias) 2.098 

Renglón N° 5.13.1.2 Actividades culturales, deportivas y recreativas  2.761 

Renglón N° 5.13.1.3 Capacitación a representantes institucionales. 1.470 

Renglón N° 5.13.1.4 Actividades Jubilados 882 
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Subgrupo N° 6.1 Delegación de Puriscal    

Renglón N° 6.1.1 Estipendios 2.748 

Renglón N° 6.1.2 Atención a Sesiones  228 

Renglón N° 6.1.3 Salario del Oficial de Plataforma (1 Plaza 1/2 tiempo) (Anexo N°01) 3.046 

Renglón N° 6.1.4 Aguinaldo 255 

Renglón N° 6.1.5 Cargas sociales (26.33%) del salario  802 

Renglón N° 6.1.6 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  36 

Renglón N° 6.1.7 Material de Aseo y Limpieza  280 

Renglón N° 6.1.8 Alquiler de Oficina  1.758 

Renglón N° 6.1.9 Servicios Públicos 444 

Renglón N° 6.1.10 Papelería y útiles de oficinas y envíos postales 228 

Renglón N° 6.1.11 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 36 

Renglón N° 6.1.12 Reparación y Mantenimiento. 372 

  6.1   Total Delegación de Puriscal 10.233 

Subgrupo N° 6.2 Delegación de Aguirre   

Renglón N° 6.2.1 Estipendios 2.748 

Renglón N° 6.2.2 Atención a Sesiones 228 

Renglón N° 6.2.3 Salario del Oficial de Plataforma(1 Plaza 1/2 tiempo)  (Anexo N°01) 3.067 

Renglón N° 6.2.4 Aguinaldo 256 

Renglón N° 6.2.5 Cargas sociales (26.33%) del salario  808 

Renglón N° 6.2.6 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  12 

Renglón N° 6.2.7 Material de Aseo y Limpieza  264 

Renglón N° 6.2.8 Alquiler de Oficina  3.054 

Renglón N° 6.2.9 Servicios Públicos. 624 

Renglón N° 6.2.10 Papelería y útiles de oficinas y envíos postales. 336 

Renglón N° 6.2.11 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 24 

Renglón N° 6.2.12 Reparación y Mantenimiento. 360 

  6.2   Total Delegación de Aguirre 11.780 

Subgrupo N° 6.3 Delegación de Grande de Terraba    

Renglón N° 6.3.1 Estipendios 2.748 

Renglón N° 6.3.2 Atención a Sesiones 228 

Renglón N° 6.3.3 Salario del Oficial de Plataforma (1 Plaza 1/2 tiempo) (Anexo N°01) 3.082 

Renglón N° 6.3.4 Aguinaldo 257 

Renglón N° 6.3.5 Cargas sociales (26.33%) del salario  812 

Renglón N° 6.3.6 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina   24 
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Renglón N°  6.4.2 Atención a Sesiones 228 

Renglón N°  6.4.3 Salario del Oficial de Plataforma(1 Plaza 1/2 tiempo) (Anexo N°01) 3.019 

Renglón N°  6.4.4 Aguinaldo 252 

Renglón N°  6.4.5 Cargas sociales (26.33%) del salario  795 

Renglón N°  6.4.6 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  48 

Renglón N°  6.4.7 Material de Aseo y Limpieza 312 

Renglón N°  6.4.8 Alquiler de Oficina  2.742 

Renglón N°  6.4.9 Servicios Públicos  648 

Renglón N°  6.4.10 Papelería y útiles de oficinas y envíos postales. 144 

Renglón N°  6.4.11 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 48 

Renglón N°  6.4.12 Reparación y Mantenimiento. 372 

  6.4   Total Delegación de Sarapiquí 11.355 

Subgrupo N° 6.5 Delegación Upala   

Renglón N° 6.5.1 Estipendios 2.748 

Renglón N° 6.5.2 Atención a Sesiones 228 

Renglón N° 6.5.3 Salario del Oficial de Plataforma(1 Plaza 1/2 tiempo) (Anexo N°01) 2.869 

Renglón N° 6.5.4 Aguinaldo 239 

Renglón N° 6.5.5 Cargas sociales (26.33%) del salario  755 

Renglón N° 6.5.6 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  36 

Renglón N° 6.5.7 Material de Aseo y Limpieza  264 

Renglón N° 6.5.8 Alquiler de Oficina  3.840 

Renglón N° 6.5.9 Servicios Públicos  504 

Renglón N° 6.5.10 Papelería y útiles de oficinas y envíos postales 528 

Renglón N° 6.5.11 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 48 

Renglón N° 6.5.12 Reparación y Mantenimiento. 492 

  6.5   Total Delegación de Upala 12.552 

Subgrupo N° 6.6 Delegación de Los Santos   

Renglón N° 6.6.1 Estipendios 2.748 

Renglón N° 6.6.2 Atención a Sesiones 228 

  6.6   Total Delegación de Los Santos 2.976 

  
 

  Total Delegaciones Auxiliares  61.051 

  
 

  Total  Juntas Regionales y Delegaciones Auxiliares 333.727 

Grupo  N° 7 Oficinas Regionales del  Colegio. (Anexo N°21)   

Subgrupo N° 7.1 Oficinas Región de Guanacaste    

Renglón N° 7.1.1 Salarios Gestor Regional (2 Plazas medio tiempo)  (Anexo N°01) 10.139 
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Renglón N° 7.1.11 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 108 

Renglón N° 7.1.12 Reparación y Mantenimiento  1.272 

Renglón N° 7.1.13 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 275 

  7.1 Total  Oficinas de la Región de Guanacaste 37.638 

Subgrupo N° 7.2 Oficina  Región de San Carlos    

Renglón N° 7.2.1 Salario Gestor Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.320 

Renglón N° 7.2.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas 3/4 tiempo) (Anexo N°01) 4.187 

Renglón N° 7.2.3 Aguinaldos 793 

Renglón N° 7.2.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.503 

Renglón N° 7.2.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional   72 

Renglón N° 7.2.6 Material de Aseo y Limpieza  312 

Renglón N° 7.2.7 Alquiler de oficina  4.490 

Renglón N° 7.2.8 Servicios públicos  552 

Renglón N° 7.2.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales. 996 

Renglón N° 7.2.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 48 

Renglón N° 7.2.11 Reparación y Mantenimiento  360 

Renglón N° 7.2.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.2 Total  Oficina de la Región de San Carlos 19.771 

Subgrupo N° 7.3 Oficina Región de Puntarenas   

Renglón N° 7.3.1 Salario Gestor  Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.110 

Renglón N° 7.3.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 3.149 

Renglón N° 7.3.3 Aguinaldo  689 

Renglón N° 7.3.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.175 

Renglón N° 7.3.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional   12 

Renglón N° 7.3.6 Material de Aseo y Limpieza   324 

Renglón N° 7.3.7 Alquiler de oficina    5.364 

Renglón N° 7.3.8 Servicios públicos  1.008 

Renglón N° 7.3.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales. 528 

Renglón N° 7.3.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 24 

Renglón N° 7.3.11 Reparación y Mantenimiento  480 

Renglón N° 7.3.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.3 Total Oficina de la Región de Puntarenas 19.000 

Subgrupo N° 7.4 Oficina  Región de Pérez Zeledón    

Renglón N° 7.4.1 Salario Gestor  Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.425 

Renglón N° 7.4.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas de  tiempo completo) (Anexo N°01) 5.627 
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Renglón N° 7.4.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.4 Total Oficina de la Región de Pérez Zeledón 21.216 

Subgrupo N° 7.5 Oficina Región de Limón    

Renglón N° 7.5.1 Salario Gestor  Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.021 

Renglón N° 7.5.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 3.244 

Renglón N° 7.5.3 Aguinaldo 689 

Renglón N° 7.5.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.176 

Renglón N° 7.5.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional  36 

Renglón N° 7.5.6 Material de Aseo y Limpieza   408 

Renglón N° 7.5.7 Alquiler de  oficina   3.989 

Renglón N° 7.5.8 Servicios públicos  588 

Renglón N° 7.5.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales. 408 

Renglón N° 7.5.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 24 

Renglón N° 7.5.11 Reparación y Mantenimiento   552 

Renglón N° 7.5.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.5 Total Oficina de la Región de Limón 17.272 

Subgrupo N° 7.6 Oficina  Región de Guápiles    

Renglón N° 7.6.1 Salario Gestor  Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.425 

Renglón N° 7.6.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas 3/4 tiempo) (Anexo N°01) 4.514 

Renglón N° 7.6.3 Aguinaldo 829 

Renglón N° 7.6.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.617 

Renglón N° 7.6.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional  36 

Renglón N° 7.6.6 Material de Aseo y Limpieza   348 

Renglón N° 7.6.7 Alquiler de oficina  3.297 

Renglón N° 7.6.8 Servicios públicos  924 

Renglón N° 7.6.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales 612 

Renglón N° 7.6.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 72 

Renglón N° 7.6.11 Reparación y Mantenimiento   444 

Renglón N° 7.6.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.6 Total Oficina de la Región de Guápiles 19.256 

Subgrupo N° 7.7 Oficina  Región de Turrialba    

Renglón N° 7.7.1 Salario Gestor  Regional (1 Plazas medio tiempo)  (Anexo N°01) 4.987 

Renglón N° 7.7.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 2.836 

Renglón N° 7.7.3 Aguinaldo 653 

Renglón N° 7.7.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.060 
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Renglón N° 7.11.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales  432 

Renglón N° 7.11.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 36 

Renglón N° 7.11.11 Reparación y Mantenimiento   180 

Renglón N° 7.11.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

  7.11 Total Oficina de la Región de Heredia 19.835 

Subgrupo N° 7.12 Oficina  Región de Coto    

Renglón N° 7.12.1 Salario Gestor Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.465 

Renglón N° 7.12.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas 3/4 tiempo) (Anexo N°01) 4.492 

Renglón N° 7.12.3 Aguinaldo 1.342 

Renglón N° 7.12.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.622 

Renglón N° 7.12.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional   60 

Renglón N° 7.12.6 Material de Aseo y Limpieza   672 

Renglón N° 7.12.7 Servicios públicos  1.380 

Renglón N° 7.12.8 Papelería, útiles de oficina, envíos postales  588 

Renglón N° 7.12.9 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 72 

Renglón N° 7.12.10 Reparación y Mantenimiento de edificio 1.332 

Renglón N° 7.12.11 Impuestos Municipales 91 

Renglón N° 7.12.12 Servicio de Seguridad  8.877 

Renglón N° 7.12.13 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 

Subgrupo N° 7.12.2. Convenio  con Centro Recreativo   

Renglón N° 7.12.2.1 Convenio con centro recreativo 3.900 

  7.12 Total Oficina de la Región de Coto 31.030 

Subgrupo N° 7.13 Oficina  Región de Occidente    

Renglón N° 7.13.1 Salario Gestor Regional (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 5.012 

Renglón N° 7.13.2 Salario Oficial de Plataforma  (1 Plazas medio tiempo) (Anexo N°01) 3.054 

Renglón N° 7.13.3 Aguinaldo 674 

Renglón N° 7.13.4 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.124 

Renglón N° 7.13.5 Viáticos y Kilometraje  de la Oficina  Regional   24 

Renglón N° 7.13.6 Material de Aseo y Limpieza   288 

Renglón N° 7.13.7 Alquiler de oficina     4.016 

Renglón N° 7.13.8 Servicios públicos  504 

Renglón N° 7.13.9 Papelería, útiles de oficina, envíos postales  504 

Renglón N° 7.13.10 Atención al colegiado(bidones de agua y café y azúcar, crema, botiquín ) 60 

Renglón N° 7.13.11 Reparación y Mantenimiento   384 

Renglón N° 7.13.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 137 
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Renglón Nº 8.1.5 Asambleas Ordinaria y Extraordinarias (ANEXO N° 16) 81.256 

Renglón Nº 8.1.6 Acto Solemne( Articulo Nª 37 de Reglamento del Colegio) 10.000 

Renglón Nº 8.1.7 Premio Jorge Volio  3.586 

Renglón Nº 8.1.8 Compra de Suministros de Oficina y Limpieza 44.388 

Renglón Nº 8.1.9 Servicios profesionales y asesorías  7.488 

Renglón Nº 8.1.10 Servicios de seguridad  17.760 

Renglón Nº 8.1.11 Emergencias médicas  2.265 

Renglón Nº 8.1.12 Auditoria externa 1.700 

Renglón Nº 8.1.13 Certificación ISO 9001 2.237 

Renglón Nº 8.1.14 Transporte de valores 528 

Renglón Nº 8.1.15 Prestaciones  Laborales 12.996 

Renglón Nº 8.1.16 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3) 3.116 

Renglón Nº 8.1.17 Imprevistos    20.704 

  8.1 Total de Gastos Administrativos y Generales 350.963 

Grupo  Nº 9 GASTOS DE DEPARTAMENTOS Y UNIDADES   

Subgrupo Nº 9.1 Dirección Ejecutiva   

Renglón Nº 9.1.1 Salarios ( 5 plazas) ( ANEXO Nº 01) 89.709 

Renglón Nº 9.1.2 Aguinaldos 7.476 

Renglón Nº 9.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  23.620 

Renglón Nº 9.1.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 03) 768 

  9.1 Total Dirección Ejecutiva 121.574 

Subgrupo Nº 9.2 Departamento Financiero   

Renglón Nº 9.2.1 Jefatura Financiera   

Renglón Nº 9.2.1.1 Salarios ( 1 plaza) + (1 plaza nueva)( ANEXO Nº 1) 23.165 

Renglón Nº 9.2.1.2 Aguinaldos 1.931 

Renglón Nº 9.2.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.099 

Renglón Nº 9.2.1.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  24 

  9.2.1 Sub-Total Jefatura Financiera 31.219 

Subgrupo Nº 9.2.2 Unidad de Contabilidad   

Renglón Nº 9.2.2.1 Salarios ( 3 plazas) ( ANEXO Nº 1) 26.494 

Renglón Nº 9.2.2.2 Aguinaldos 2.209 

Renglón Nº 9.2.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.976 

Renglón Nº 9.2.2.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  300 

  9.2.2 Sub-Total Unidad de Contabilidad 35.979 

Subgrupo Nº 9.2.3 Unidad de Cobros y FMS    
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Renglón Nº 9.2.4.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  468 

  9.2.4 Sub-Total Unidad de Tesorería 42.398 

Subgrupo Nº 9.2.5 Unidad de Gestión de Compras   

Renglón Nº 9.2.5.1 Salarios (1 Plazas)+ (1 plaza nueva temporal) ( ANEXO Nº01) 10.324 

Renglón Nº 9.2.5.2 Aguinaldos 861 

Renglón Nº 9.2.5.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.718 

Renglón Nº 9.2.5.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  96 

  9.2.5 Sub-Total Unidad de Gestión de Compras 14.000 

  
  

Total General del Departamento Financiero 157.689 

Subgrupo Nº 9.3 Departamento  Administrativo   

Renglón Nº 9.3.1 Jefatura Administrativa   

Renglón Nº 9.3.1.1 Salarios ( 1 plaza) ( ANEXO Nº 1)  16.727 

Renglón Nº 9.3.1.2 Aguinaldos 1.395 

Renglón Nº 9.3.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  4.404 

Renglón Nº 9.3.1.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3) 36 

  9.3.1 Sub-Total Jefatura Administrativa 22.563 

Renglón Nº 9.3.2 Unidad Coordinadores Regionales    

Renglón Nº 9.3.2.1 Salarios ( 2 plaza) ( ANEXO Nº 1)  24.420 

Renglón Nº 9.3.2.2 Aguinaldos 2.035 

Renglón Nº 9.3.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.430 

Renglón Nº 9.3.2.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3) 1.368 

  9.3.2 Sub-Total Unidad Coordinadores Regionales  34.253 

Subgrupo Nº 9.3.3 Unidad de Servicios Generales   

Renglón Nº 9.3.3.1 Salarios ( 8 plazas ) ( ANEXO Nº 1)  51.425 

Renglón Nº 9.3.3.2 Aguinaldos 4.285 

Renglón Nº 9.3.3.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  13.540 

Renglón Nº 9.3.3.4 Combustible   8.388 

Renglón Nº 9.3.3.5 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)   6.672 

  9.3.3 Sub-Total Unidad de Servicios Generales 84.310 

Subgrupo Nº 9.3.4 Unidad de Archivo   

Renglón Nº 9.3.4.1 Salarios (2.5 plaza) + (1 Temporal 2 meses) (Anexo N°1) 20.288 

Renglón Nº 9.3.4.2 Aguinaldos 1.692 

Renglón Nº 9.3.4.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  5.342 

Renglón Nº 9.3.4.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)   3.514 

  9.3.4 Sub-Total Unidad de Archivo 30.836 
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Renglón Nº 9.3.6.1 Salarios ( 3 plazas) ( ANEXO Nº 1)  18.301 

Renglón Nº 9.3.6.2 Aguinaldos 1.526 

Renglón Nº 9.3.6.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  4.819 

Renglón Nº 9.3.6.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  1.260 

  9.3.6 Sub-Total Plataforma de Servicios Sede Alajuela 25.906 

  
  

Total General del Departamento Administrativo 321.669 

Subgrupo Nº 9.4 Departamento de Comunicaciones   

Renglón Nº 9.4.1 Salarios ( 4 plazas ) ( ANEXO Nº01) 41.287 

Renglón Nº 9.4.2 Aguinaldos 3.441 

Renglón Nº 9.4.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  10.871 

Renglón Nº 9.4.4 Publicaciones  ( ANEXO Nº 10) 24.538 

Renglón Nº 9.4.5 Signos externos  ( ANEXO Nº 11) 74.296 

Renglón Nº 9.4.6 Estrategias de Mercadeo ( ANEXO N° 18) 86.075 

Renglón Nº 9.4.7 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3) 1.164 

  9.4 Total Departamento de Comunicaciones 241.670 

Subgrupo Nº 9.5 Consejo Editorial (Anexo N°28)   

Renglón Nº 9.5.1 Estipendios. 3.667 

Renglón Nº 9.5.2 Servicios profesionales para la edición de la revista 212 

Renglón Nº 9.5.3 Revista Umbral  7.390 

Renglón Nº 9.5.4 Reconocimiento a autores de Revista Umbral  342 

Renglón Nº 9.5.5 Atención a Sesiones 302 

Renglón Nº 9.5.6 Digitalizacion de la Revista umbral 1.782 

  9.5 Total Consejo Editorial 13.695 

Subgrupo Nº 9.6 Departamento de Infraestructura y Mantenimiento   

Renglón Nº 9.6.1 Salarios ( 4 plazas)  ( ANEXO Nº 1) 34.153 

Renglón Nº 9.6.2 Aguinaldos 2.846 

Renglón Nº 9.6.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  8.993 

Renglón Nº 9.6.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº3 )  732 

  9.6 Total Departamento de Infraestructura y Mantenimiento 46.724 

Subgrupo Nº 9.7 Departamento de Tecnología de Información    

Renglón Nº 9.7.1 Salarios ( 2 plazas)  ( ANEXO Nº 1) 25.301 

Renglón Nº 9.7.2 Aguinaldos 2.109 

Renglón Nº 9.7.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  6.662 

Renglón Nº 9.7.4 Otros gastos generales ( ANEXO Nº3 )  624 

  9.7 Total Departamento de Tecnología de Información  34.695 
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Renglón Nº 9.9.9 Otros gastos generales ( ANEXO Nº3 )  4.044 

Renglón Nº 9.9.10 Gestion por Competencias (ANEXO N° 19 ) 2.662 

  9.9 Total Departamento de Recursos Humanos 109.231 

  
  

Total Gastos de Departamentos y Unidades 1.033.252 

Grupo N° 10 Centros Recreos   del Colegio  (Anexo N°26)   

Subgrupo Nº 10.1 Centro Recreativo Sede Alajuela.   

Renglón Nº 10.1.1 Salarios ( 10 plazas)  ( ANEXO Nº 1)  55.745 

Renglón Nº 10.1.2 Aguinaldos 4.646 

Renglón Nº 10.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  14.678 

Renglón Nº 10.1.4 Reparación y mantenimiento  26.071 

Renglón Nº 10.1.5 Gas para temperar la Piscina 7.956 

Renglón Nº 10.1.6 Servicios públicos  25.332 

Renglón Nº 10.1.7 Servicios de seguridad  20.088 

Renglón Nº 10.1.8 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 2.373 

Renglón Nº 10.1.9 Otros gastos generales ( ANEXO Nº 3)  11.667 

  10.1 Total Centro Recreativo Sede Alajuela. 168.556 

Subgrupo Nº 10.2 Centro Recreativo Sede Guanacaste.   

Renglón Nº 10.2.1 Salarios ( 2.5 plazas ) ( ANEXO Nº 1)   17.014 

Renglón Nº 10.2.2 Aguinaldos   1.419 

Renglón Nº 10.2.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  4.480 

Renglón Nº 10.2.4 Papelería, útiles de oficina y envíos postales  120 

Renglón Nº 10.2.5 Material de Aseo y Limpieza  1.284 

Renglón Nº 10.2.6 Suministros  de cafetería y botiquín  108 

Renglón Nº 10.2.7 Viáticos y kilometraje  324 

Renglón Nº 10.2.8 Mantenimiento de Finca y Piscina 6.801 

Renglón Nº 10.2.9 Servicios públicos 5.520 

Renglón Nº 10.2.10 Servicio de Seguridad  2.066 

Renglón Nº 10.2.11 Impuestos Municipales  720 

Renglón Nº 10.2.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 565 

  10.2 Total  Centro Recreativo Sede Guanacaste. 40.420 

Subgrupo Nº 10.3 Centro Recreativo Sede San Carlos.   

Renglón Nº 10.3.1 Salarios ( 2 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 13.489 

Renglón Nº 10.3.2 Aguinaldos 1.125 

Renglón Nº 10.3.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  3.552 

Renglón Nº 10.3.4 Papelería, útiles de oficina, y envíos postales  108 
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Subgrupo Nº 10.4 Centro Recreativo Sede Puntarenas.   

Renglón Nº 10.4.1 Salarios ( 2 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 10.810 

Renglón Nº 10.4.2 Aguinaldos 902 

Renglón Nº 10.4.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.846 

Renglón Nº 10.4.4 Papelería, útiles de oficina, envíos postales.  120 

Renglón Nº 10.4.5 Material de Aseo y Limpieza 552 

Renglón Nº 10.4.6 Suministros  de cafetería y botiquín  96 

Renglón Nº 10.4.7 Viáticos y kilometraje  420 

Renglón Nº 10.4.8 Mantenimiento de finca y piscina   5.301 

Renglón Nº 10.4.9 Servicios públicos  3.888 

Renglón Nº 10.4.10 Servicios de seguridad  11.031 

Renglón Nº 10.4.11 Impuestos Municipales   120 

Renglón Nº 10.4.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 362 

  10.4 Total Centro Recreativo Sede Puntarenas. 36.448 

Subgrupo Nº 10.5 Centro Recreativo Sede  Pérez Zeledón    

Renglón Nº 10.5.1 Salarios ( 2 plaza )  ( ANEXO Nº 1) 11.318 

Renglón Nº 10.5.2 Aguinaldos 943 

Renglón Nº 10.5.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.980 

Renglón Nº 10.5.4 Papelería, útiles de oficina y envíos postales   228 

Renglón Nº 10.5.5 Material de Aseo y Limpieza 612 

Renglón Nº 10.5.6 Botiquín 72 

Renglón Nº 10.5.7 Viáticos y kilometraje   384 

Renglón Nº 10.5.8 Mantenimiento de finca y piscina  6.309 

Renglón Nº 10.5.9 Servicios públicos   1.644 

Renglón Nº 10.5.10 Servicio de Seguridad  11.031 

Renglón Nº 10.5.11 Impuestos Municipales   144 

Renglón Nº 10.5.12 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 669 

  10.5 Total Centro de Recreativo Sede Pérez Zeledón 36.334 

Subgrupo Nº 10.6 Centro Recreativo Sede  Limón    

Renglón Nº 10.6.1 Salario ( 1 plaza )+ (1 plaza nueva) ( ANEXO Nº 1) 10.363 

Renglón Nº 10.6.2 Aguinaldos 865 

Renglón Nº 10.6.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  2.729 

Renglón Nº 10.6.4 Papelería, útiles de oficina y envíos postales 36 

Renglón Nº 10.6.5 Material de Aseo y Limpieza  612 

Renglón Nº 10.6.6 Botiquín 72 



 

 

 

 

 

 

 

 44

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

  
Renglón Nº 10.7.2 Impuestos Municipales   239 

  10.7 Total Centro Recreativo Sede Turrialba. 1.547 

Subgrupo Nº 10.8 Centro Recreativo Sede Cartago   

Renglón Nº 10.8.1 Salario ( 1 plaza ) ( ANEXO Nº 1) 5.495 

Renglón Nº 10.8.2 Aguinaldos 459 

Renglón Nº 10.8.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  1.447 

Renglón Nº 10.8.4 Papelería, útiles de oficina y envíos postales 84 

Renglón Nº 10.8.5 Material de Aseo y Limpieza   360 

Renglón Nº 10.8.6 Botiquín 72 

Renglón Nº 10.8.7 Mantenimiento de finca  1.344 

Renglón Nº 10.8.8 Servicios públicos   972 

Renglón Nº 10.8.9 Servicio de Seguridad  10.779 

Renglón Nº 10.8.10 Impuestos Municipales   312 

Renglón Nº 10.8.11 Póliza de Seguros (Anexo N°30) 492 

  10.8 Total Centro Recreativo Sede Cartago  21.815 

  
  

Total Centros Recreativos del Colegio 358.345 

Grupo Nº 11 GASTOS FINANCIEROS   

Renglón Nº 11.1 Comisiones Bancarias 32.004 

  11 Total Gastos Financieros 32.004 

Grupo Nº 12 INVERSIONES DE CAPITAL   

Renglón Nº 12.1 Área de cómputo (ANEXO Nº12) 48.343 

Renglón Nº 12.2 Mobiliario y equipo (ANEXO Nº 13) 39.089 

Renglón Nº 12.3 Centro Recreativo Sede San Carlos  (ANEXO Nº 14) 9.999 

Renglón Nº 12.4 Centro Recreativo Sede Limón (ANEXO Nº 14) 256.398 

Renglón Nº 12.5 Centro Recreativo Sede Puntarenas (ANEXO Nº 14) 23.822 

Renglón Nº 12.6 Centro Recreativo Sede Turrialba  (ANEXO Nº 14) 300.000 

Renglón Nº 12.7 Centro Recreativo Sede Cartago  (ANEXO Nº 14) 30.000 

Renglón Nº 12.8 Construcción de Gimnasio y Centro de Acondicionamiento Físico (Anexo N°14) 460.000 

Renglón Nº 12.9 Edificio Sede San José (ANEXO Nº 14) 1.307.506 

Renglón Nº 12.10 Proyectos en Sede Alajuela (ANEXO N°14) 303.280 

Renglón Nº 12.11 Centro Recreativo Alajuela (ANEXO Nº 14) 53.728 

Renglón Nº 12.12 Centro Recreativo Perez Zeledon ( Anexo Nº 14) 4.883 

  12 Total Inversiones de Capital 2.837.049 

  
  

sub.-Total  Ingresos Programa Colegio  6.568.462  

  
  

Sub.-Total Egresos Programa Colegio  6.568.462  
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Renglón Nº 1.1.3  Ingresos financieros 436.680 

  
 

  Total ingresos ordinarios 1.166.962 

Grupo  Nº 2 EGRESOS   

Subgrupo Nº 2.1 GASTOS ADMINISTRATIVOS   

Renglón Nº 2.1.1 Salarios (1 Plaza) (ANEXO N° 1) (Comisión de Subsidios) 6.421 

Renglón Nº 2.1.2 Aguinaldo  536 

Renglón Nº 2.1.3 Cargas sociales (26.33%) del salario  1.691 

Renglón Nº 2.1.4 Administración del Fondo de Mutualidad 14.804 

  
 

  Total gastos administrativos 23.451 

Subgrupo Nº 2.2 GASTOS FINANCIEROS   

Renglón Nº 2.2.1 Comisiones bancarias y puesto de bolsa 204 

  
 

  Total gastos financieros 204 

Subgrupo Nº 2.3 MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS   

Renglón Nº 2.3.1 Póliza Mutual  100.236 

Renglón Nº 2.3.2 Subsidios 240.000 

  
 

  Total de Mutualidad y Subsidios 340.236 

Subgrupo Nº 2.4 INVERSIONES  FINANCIERAS   

Renglón Nº 2.4.1 Inversión en entidades financieras (salida de efectivo) 803.071 

  
 

  Total de Inversiones 803.071 

  
 

  Total Egresos 1.166.962 

  
 

  Sub.-Total  Ingresos Programa Fondo Mutual 1.166.962 

  
 

  Sub.-Total Egresos Programa Fondo Mutual 1.166.962 

  
 

  Superávit o déficit presupuestario 0,00 

  
 

  Total General Ingresos Colegio y Fondo Mutual 7.735.424 

  
 

  Total General Egresos Colegio y Fondo Mutual 7.735.424 

      Superávit o déficit presupuestario 0,00  
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El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, presenta gráfico de los Jubilados,  el 1 

cual se detalla a continuación:   2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Indica el señor Tesorero que en este grafico se representan las actividades que se hacen 12 

para Jubilados que es un monto de ¢44.550.000,00  sin contar con el dinero que JUPEMA 13 

también le da a los Jubilados, observen que cada vez lo de los Jubilados va creciendo un 14 

poco más, porque se le está asignando a las actividades regionales o sea a las Juntas 15 

Regionales se les está asignando ¢18.055.000,00, a la Comisión de Jubilados como tal se 16 

le está asignando ¢19.750.000,00 y dentro del Departamento de Desarrollo Profesional y 17 

Personal hay ¢6.751.000,00. 18 

El señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, presenta gráfico de Distribución del 19 

presupuesto 2016-2017 en porcentajes 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Indica el señor Tesorero, M.Sc. Marvin Jiménez Barboza, que con esta presentación, da 8 

por finalizada la exposición del Presupuesto Ordinario 2016-2017./ 9 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, solicita a la Fiscalía proceder con la 10 

toma del quórum, el cual es de 209 personas, por lo tanto solicita que las personas que 11 

estén a bien de aprobar el Presupuesto 2016-2017 y las Normas Presupuestarias         12 

sírvanse manifestarlo poniéndose de pie,  posteriormente los que estén en contra y los que 13 

se abstienen de votar en ese orden consecutivo, para un resultado de: 14 

 Quórum  209 15 

 A favor     207 16 

 En contra       1 17 

 Abstenciones              1 18 

 Suma de votos 209 19 

 Votos requeridos para su aprobación 105. 20 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 21 

ACUERDO 06: 22 

Aprobar el Presupuesto Ordinario correspondiente al periodo de Abril 23 

2016 a Marzo 2017, del Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, 24 

Filosofía, Ciencias y Artes. Asimismo se aprueban las Normas 25 

Presupuestarias. /Aprobado por doscientos siete votos a favor, uno en 26 

contra y una abstención, para un total de votos de 209./ Comunicar a la 27 

Junta Directiva./ 28 
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 Nota: los anexos correspondientes al Presupuesto 2016-2017 del Colegio de Licenciados y 1 

Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes, se adjuntan al acta mediante el número 2 

10./ 3 

Al ser las 4:30 p.m. la señora Presidenta procede a dar un receso para tomar un refrigerio. 4 

Al ser las 5:00 p.m. la señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro reanuda la Asamblea 5 

General Ordinaria CVIII. 6 

Artículo XIV Informe de la Presidencia. (Anexo 11) 7 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, indica que aunque ahí diga que es el 8 

informe de la Presidencia, en sí es el informe de la Junta Directiva, es el trabajo de la Junta, 9 

una Presidencia sola no hace nada, es un trabajo conjunto, un trabajo en equipo,  procede 10 

a la presentación del informe, el cual se transcribe a continuación: 11 

1- Junta Directiva actual, 2015-2016. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

2- Fotografía de los miembros de las Juntas Regionales, en una capacitación que se 25 

les dio en el mes de enero 2016 sobre los planes de trabajo. 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

3- Fotografías de las diferentes Juntas Regionales, quienes son la mano derecha de la 10 

Junta Directiva, porque ellas son los que trabajan, los que hacen una gestión muy 11 

importante en las diferentes regiones del país y atienden las necesidades de 12 

nuestros colegiados en las diferentes zonas. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

4- Sesiones de Junta Directiva 2015 26 

Total Actas: 120 27 

Total Sesiones Ordinarias: 98 28 

Total Sesiones Extraordinarias: 22 29 

Total Acuerdos: 2519 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

5- Se trabajó en el Plan Estratégico 2016-2020 12 

Desarrollo organizacional 13 

Elaboración de Plan Estratégico 2016- 2020 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Acreditación del Sistema de Calidad ISO 9001-2008  28 

     en los procesos de:   29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

•Reuniones con entes involucrados en la fiscalización del ejercicio legal de la profesión 12 

docente. 13 

• Realización de 1 Asamblea Ordinaria y 1 Extraordinaria. 14 

• Capacitaciones a los Representantes Institucionales de todas las regiones del país. 15 

• Nombramiento de Representantes Institucionales, delegaciones auxiliares y comisiones. 16 

• Realización de 13 asambleas regionales. 17 

• Reuniones con Juntas Regionales. 18 

• Apoyo a las unidades de Investigación Laboral y Calidad de la Educación. 19 

• Sesiones de trabajo en Asamblea Legislativa y diferentes entes de interés corporativo. 20 

• Capacitación y revisión de planes de trabajo de Juntas Regionales. 21 

• Capacitación a colaboradores, juntas regionales y representantes institucionales en 22 

identidad corporativa. 23 

• Talleres de servicio al cliente a colaboradores y personal de atención al colegiado. 24 

• Ampliación de los horarios de atención de oficinas regionales. 25 

• Traslado de oficinas regionales  a locales adecuados. 26 

• Atención a colegiados Kiosko Colypro-Coopeande. 27 

• Aportes y observaciones a proyectos de ley en discusión en la Asamblea Legislativa. 28 

• Presentación de investigaciones realizadas en diferentes entes del quehacer educativo. 29 

• Seguimiento a trámites de permisos para obras de infraestructura. 30 
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ASPECTOS LEGALES, ADMINISTRATIVOS Y CONTABLES 1 

• Fortalecimiento y aumento de personal en Dpto de Atención Legal al Colegiado. 2 

• Dotación de personal necesario en sedes, plataformas regionales y centros de recreo. 3 

• Información al día sobre ejecución de presupuesto y estados financieros. 4 

NORMATIVA DEL COLEGIO 5 

• Aprobación del Código Deontológico en Asamblea Extraordinaria CXXIV. 6 

• Revisión y seguimiento de Proyecto de Reforma a la Ley 4770 Expediente # 19774 7 

   y otros proyectos de interés del Colegio. 8 

DESARROLLO PROFESIONAL Y PERSONAL 9 

• 20.927 personas en las distintas actividades. 10 

 • 4937 participantes en cursos de 20 y 40 horas, cursos cortos, 1067 participantes. 11 

 • 173 ayudas económicas para que las personas colegiadas participaran en 12 

actividades académicas. 13 

 • 5.520 participantes en actividades deportivas, entre colegiados, jugadores de 14 

otros equipos y visitantes. 15 

 • 9.230 participantes en las distintas actividades culturales y recreativas ejecutadas 16 

en los festivales RecreArte en Alajuela y otros Centros de Recreo de Colypro, bailes, 17 

actividades conmemorativas y celebraciones patrias. 18 

CURSOS 2015 19 

El Colegio organizó una serie de cursos sobre distintos temas para el desarrollo 20 

profesional de las personas colegiadas.  21 

• Uso de la tecnología en el aula 22 

• Lenguaje de señas costarricense (Lesco) 23 

• Desarrollo de competencias socioemocionales 24 

• Diseño de portafolio de aprendizaje (tecnología digitales) 25 

• Procesos de investigación en el aula 26 

• El teatro como herramienta en Estudios Sociales 27 

• Matonismo, acoso escolar o bullying 28 
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• Elaboración de rúbricas 1 

• Enseñanza  estadística en secundaria y primaria 2 

• Mediación y conciliación Resolución Alterna de Conflictos. 3 

• Estrategias y comprensión de lectura. 4 

• Diseño de ambientes de aprendizaje. 5 

• Educar en la fe en el siglo XXI 6 

• Mejorando prácticas educativas con recursos tecnológicos 7 

• Frankenstein: Poética y exégesis de la narrativa 8 

• Creatividad en los procesos de mediación educativa 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

Del total 119 fueron cursos virtuales 24 

ENCUENTROS Y SEMINARIOS 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

CAPACITACIONES 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

CALIDAD DE LA EDUCACIÓN 9 

En el área de la investigación se realizaron las siguientes acciones: 10 

• Propuesta de Certificación Voluntaria. 11 

• Coordinación Foro Educación Dual en Costa Rica. 12 

• Videoforo Educación Dual San Pablo de León Cortés.  13 

• Proceso investigativo  “Impacto de los cursos de  capacitación del Colegio en la labor del 14 

docente”. 15 

• Seguimiento de compromisos obtenidos por Conagecu.  16 

• Análisis texto sustitutivo Ley 19019 de Educación Dual. 17 

• Elaboración del “Diagnóstico de necesidades de formación continua según las personas 18 

docentes colegiadas”. 19 

• Proceso de preparación I Estudio Nacional: “La realidad del docente en Costa Rica,    20 

condiciones de trabajo y procesos de formación”. 21 

• Representación para la elección de la Delegación Auxiliar de Upala. 22 

• Construcción del perfil de la persona colegiada, según el Código Deontológico. 23 

Se asistió a diversos encuentros, conferencias, foros y actividades de interés  24 

académico. 25 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS 26 

Se participó en diversas actividades deportivas: 27 

• Organización de la Carrera Colypro 10 km. 28 

• Caminata en la semana del aniversario 65 de Colypro. 29 

• Carrera de relevos San José-Puntarenas. 30 
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 Participación en juegos intercolegios profesionales en fútbol, fútbol sala femenino, 1 

baloncesto, bola negra, ajedrez, tenis y ciclismo. 2 

Se brindó apoyó a los deportistas con: 3 

• Uniformes a los equipos representativos. 4 

• Ayudas económicas a deportistas que se trasladan. 5 

• Compra de implementos deportivos: bolas, hieleras, hidratantes para los equipos 6 

representativos. 7 

• Pago de inscripciones a deportistas que compiten a nivel nacional en distintas 8 

disciplinas. 9 

ACTIVIDADES RECREATIVAS Y CULTURALES 10 

Se realizó una gran cantidad de actividades orientadas a la salud y al bienestar de 11 

quienes integran la comunidad colegiada.  12 

• 5 Cursos de verano de medio periodo 13 

• 2 Campamentos artísticos y recreativos “Valle de las Estrellas” y “Pequeños 14 

Gigantes” 15 

- 19 Cursos libres culturales y recreativos en Alajuela 16 

• 10 Cursos culturales y recreativos en regiones 17 

• 28 Sesiones de salud física: Zumba, Acuazumba, Cardio Dance, Cardio Combat, 18 

Zumba Sentado 19 

• 8 Espectáculos nacionales en regiones (teatro, teatro títeres, danza, etc.) 20 

• 6 Conciertos musicales, etc. 21 

22 RecreArte en Familia en Alajuela.  22 

6 RecreArte en Familia en regiones.  23 

ATENCIÓN AL COLEGIADO 24 

Colypro cuenta con 2 sedes y 18 oficinas en todo el país, donde los colegiados 25 

reciben atención presencial, telefónica y digital en diversos servicios. 26 

 27 

 28 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Incorporaciones recibidas 6 

5147 trámites de incorporaciones 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Actualizaciones de datos académicos. 20 

7009 actualizaciones de datos y grado académico 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

Constancias entregadas. 8 

19.974  constancias 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Carnés entregados. 18 

16.759 carnés 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Retiros, reincorporaciones, trámites del FMS y estados de cuenta. 28 

3769  trámites 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

CENTROS RECREATIVOS 8 

134.109 visitas a los centros recreativos en todo el país 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

71.000 visitas Gimnasio, Centro de Recreo Alajuela 19 

781 evaluaciones en el 2015 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

RESERVACIONES CABINAS Y CAMPING 30 
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781 reservaciones en cabinas en Brasilito y San Carlos 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

443 reservaciones en espacios para acampar 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN 18 

Reducción de costos y mejoramiento de la infraestructura tecnológica del Colegio  19 

Plataformas Microsoft Office 365 y Google Apps para Educación, clasificación como 20 

entidad educativa sin fines de lucro y significó un ahorro de más de 4 millones y medio al 21 

año. 22 

Se contrató internet inalámbrico para Centro de Recreo Alajuela 23 

Se contrató un servicio de comunicación de chat en página web 24 

Se optimizaron los servidores, para agilizar la comunicación con oficinas regionales. 25 

Estudio de consumo y reemplazo equipo de impresión, para preferir centros de 26 

impresión de tecnología actualizada que facilite el escaneo y reduzca la necesidad de 27 

impresión. 28 

Capacitaciones al personal en temas de uso del internet, Office y seguridad informática. 29 

INFRAESTRUCTURA 30 
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Entre los procesos finalizados se pueden mencionar los siguientes: 1 

• Sede Regional Coto. 2 

• Aulas de Capacitación en Alajuela. 3 

• Obras complementarias del Centro de Recreo Cartago. 4 

• Reparación de la piscina del Centro de Recreo San Carlos. 5 

• Remodelación del rancho de #1 Centro Recreativo Alajuela. 6 

• Plan maestro del Centro de Recreo Limón (Cahuita). 7 

• Conclusión de 1a etapa Centro de Recreo Limón (Cahuita) y aprobación de la 2da etapa. 8 

• Colocación de trasmallo en cancha de fútbol. 9 

• Colocación de césped sintético cancha Fútbol 5 Centro Recreativo Alajuela. 10 

PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA EN PROCESO 11 

• Vestidores del Centro de Recreo Pérez Zeledón y obras diversas. 12 

• Edificio de Archivos y Bodegas de Alajuela. 13 

• Edificio de la Sede Regional San José. 14 

• Gimnasio del Centro de Recreo Alajuela. 15 

• Diseño y construcción de la piscina del Centro de Recreo Cahuita. 16 

• Rediseño eléctrico del edificio de la Sede Alajuela. 17 

• Casa del cuidador del Centro de Recreo Puntarenas. 18 

• Puestos de guardavidas. 19 

• Remodelación de los ranchos y graderías en la cancha del Centro de Recreo Alajuela. 20 

• Cambio de cubierta del techo del gimnasio y restaurante del Centro de Recreo Alajuela. 21 

• Cambio del piso del rancho en el Centro de Recreo Pérez Zeledón. 22 

• Instalación de aires acondicionados en aulas, Sedes Regionales y Centros de Recreo. 23 

• II Etapa del Centro de Recreo Brasilito. 24 

• Estudio de la erosión por el río en el Centro de Recreo San Carlos. 25 

• Levantamiento topográfico en el Centro de Recreo San Carlos. 26 

• I Etapa del Centro de Recreo Turrialba. 27 

• Rampas acordes con la Ley 7600 en el acceso principal al  CDR Alajuela y Pérez Zeledón. 28 

• Acceso al Centro de Recreo Cartago. 29 

• Elevadores en las piscinas en Centros Recreativos según ley 7600 30 
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• Cancha de Tenis Centro Recreativo Alajuela. 1 

• Gimnasios al aire libre para Centros Recreativos. 2 

IMAGEN CORPORATIVA 3 

• Se pautaron 3 campañas durante el 2015: 4 

• Entrada a clases,  65 aniversario y fin de curso. 5 

• Conmemoración 65 aniversario Billete de lotería. 6 

• Estandarización de rotulación en Oficinas Regionales 7 

• Estudios de Mercado 8 

• Plataformas informativa de Kioscos y pizarras 9 

• Mejoras y acciones en página web y Facebook  10 

• Gestión y diseño planificador en aplicación móvil 11 

• Campaña de actualización de datos 12 

• Desarrollo y envío de 58 boletines y 1.041.631 SMS 13 

• 20 publicaciones - pronunciamientos sobre problemática, obligatoriedad de la 14 

colegiatura. 15 

• En el diario La Gaceta se realizaron 72 publicaciones. 16 

CONVENIOS COMERCIALES 17 

Durante el 2015 se firmaron diez convenios comerciales con empresas de diferentes partes 18 

del país con atractivos descuentos a los colegiados y familiares con carné. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

COLYPRO REGIONAL 25 

Actividades de Desarrollo profesional. 26 

• Actividades de Desarrollo personal. 27 

• Actividades de Desarrollo cultural y recreativo. 28 

• Actividades deportivas. 29 

• Actividades para jubilados. 30 
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• Realización de la Asamblea Regional. 1 

• Capacitación representantes institucionales. 2 

• Entrega de materiales informativos (revista Umbral, planicadores, pizarras  y material 3 

impreso en centros educativos). 4 

COMISIÓN DE AUTOEVALUACIÓN 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Objetivos específicos del estudio realizado en el 2015: 15 

1. Evaluación de los servicios del Colypro. 16 

2. Informe de autoevaluación y análisis de los datos. 17 

• 50 sesiones. - 120 horas de reuniones de trabajo. 18 

• 6 sesiones con especialistas para la coordinación del  estudio. 8 sesiones con M y M 19 

Mercadotecnia. 20 

 • Elaboración de planes de trabajo. 21 

• Aplicación de instrumentos de autoevaluación a órganos corporativos y a funcionarios 22 

colegiados. 23 

COMISIÓN DE INCLUSIÓN 24 

En el 2015 se nombró la Comisión de Inclusión con la finalidad de realizar una investigación 25 

sobre las capacidades especiales que poseen algunos colegiados y de la forma como el 26 

Colegio colabora en la labor que realiza. 27 

COMISIÓN DE JUBILADOS 28 

Charlas procesos de envejecimiento y vejez digna. 29 
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Grupo voluntario de apoyo al colegiado jubilado y clubes de Extensión académica, amigos 1 

de la tierra, deporte y recreación, comidas nutritivas, etc. 2 

Foro necesidades básicas del colegiado jubilado. 3 

Folleto colegiado jubilado. 4 

Video conferencias de colegiados jubilados. 5 

Gira educativa a CATIE en Turrialba. Cinta costera de Limón e isla Chira. 6 

Celebración evento de Navidad. 7 

Participación Premio Carlos Luis Sáenz Elizondo JUPEMA. Memoria Bolívar León Villalobos.  8 

Producción Documental Vida y Esperanza. 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

COMISIÓN DE CONSEJO EDITOR 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

• Publicación de la edición XXXV y XXXVI. 6 

• Proceso de selección de artículos. 7 

• Desarrollo de la edición XXXVII. 8 

La señora Vicepresidenta, M.Sc. Alexandra Grant Daniels, da las gracias a la señora 9 

Presidenta por la presentación del Informe de la Presidencia y solicita un aplauso a los 10 

presentes e indica que hay una solicitud de palabra de la señora Maricela Morales Mora, 11 

sobre el informe de la Presidenta, la cual dice: “Necesidad de que las reuniones de 12 

Colegiados y Asambleas se puedan hacer entre semana. Cuánto más tenemos que esperar 13 

que el Colegio se dignifique en su derecho para estas reuniones.”/ La señora 14 

Vicepresidenta, le cede la palabra a la señora Morales Mora, quien se expresa así: 15 

“Compañeras y compañeros colegiados, a los activos principalmente, ustedes saben muy 16 

bien que las asambleas y lo que son las reuniones tenemos que hacerlas los sábados. Yo 17 

quisiera solicitarle a la señora Presidenta que interponga su fuerza para que nosotros, por 18 

ejemplo las reuniones entre semana, si APSE y SEC tienen permisos para hacer reuniones 19 

entre semana  en las asambleas, de representantes, nosotros tenemos solo permiso para 20 

la mitad del día, que ella conjuntamente con los compañeros de la Junta hablen 21 

directamente con doña Sonia Marta como Colegio Profesional y que nosotros tengamos ese 22 

tiempo de reuniones entre semana, que a ustedes se les saque el permiso para que ustedes 23 

puedan participar, yo no porque yo estoy jubilada, entonces yo puedo ir en cualquier 24 

momento, pero si los compañeros colegiados nos dicen todo el tiempo, que ellos porque 25 

tienen que llegar un sábado a una asamblea o porque tiene que llegar un sábado a una 26 

reunión que nosotros convoquemos. Por favor le pido, que no es la primera vez, son varias 27 

veces ya que lo hemos externado en reuniones de juntas en general para que haya ese 28 

convenio. Yo se que tal vez por la convención colectiva que se termina en mayo del SEC, 29 

se espera que APSE y SEC puedan otra vez llegar a ese punto de mantener esa convención 30 
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de tantas cosas que hemos tenido, le pido a la Presidenta que tal vez ella interponga para 1 

que nosotros tengamos esa oportunidad de reunir a los activos en horas de la semana”. 2 

Gracias./ Al respecto, la señora Presidenta le aclara a la señora Maricela Morales Mora, que 3 

para las capacitaciones nosotros hemos solicitado el permiso, pero recuerden que hay un 4 

recurso de amparo que dictó el Ministerio de Educación a dar permisos para capacitación. 5 

Ellos inclusive han dado los diferentes permisos para las capacitaciones, pero solicitan que 6 

las personas entreguen un plan remedial, no es que lo limitan del todo, pero si tienen que 7 

presentar el plan remedial, Doña Maricela me habla de las Asambleas Regionales, las cuales 8 

en este momento están establecidas por ley y nosotros no podemos suscribirnos a la 9 

convención colectiva porque no somos un sindicato, pero si estamos tratando de trabajar 10 

con el Ministerio para ver de qué manera se puede salir adelante, pero si se han hecho las 11 

gestiones, pero el hecho es que siempre nos dicen que el APSE, SEC y el ANDE, pero ellos 12 

tienen lo que se llama Foro Sindical, nosotros no tenemos Foro Sindical, somos un Colegio 13 

Profesional./ 14 

La señora Vicepresidenta, M.Sc. Alexandra Grant Daniels, indica que tiene solicitud de 15 

palabra el señor Fernando López Contreras y dice así: Agradecer y felicitar a la Junta 16 

Directiva por el trabajo realizado reflejado en el informe, Solicita que la Junta Directiva 17 

acuerde publicar un resumen de dicho informe en un medio de prensa y que de ser posible 18 

se haga llegar a los colegiados por los medios internos del Colegio.” / El señor Fernando 19 

López Contreras, da las buenas tardes a todos los presentes y se manifiesta así: 20 

“Sencillamente es para agradecer y felicitar a la Junta Directiva por el informe tan detallado 21 

que han presentado, creo que a veces no decimos lo bueno cuando se hace lo bueno, a 22 

veces solo vemos las manchas negras en la sábana blanca y felicitarlos por haber traído la 23 

asamblea para acá, creo que ha sido un ambiente muy diferente, solicita un gran aplauso, 24 

aunque somos poquitos los que quedamos que sientan que tienen el respaldo por ese 25 

esfuerzo que han hecho.  Sencillamente lo que quería era sugerirle a la Junta Directiva que 26 

en el seno de las sesiones, aprueben realizar una sinopsis del informe y sea publicado en 27 

uno de los medios de prensa y además los que más hablan son los que no vienen y además 28 

que se aprovechen los medios internos para hacerlo llegar a los colegiados, porque como 29 

dice don Miguel que los que más hablan son los que menos se quedan o los que no vienen 30 
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a la Asamblea y lo extenso del informe, lo detallado del informe, dice el trabajo que ustedes 1 

han hecho. De veras agradecerles y felicitarles por el trabajo que hacen.”/ 2 

La señora Presidenta le da las gracias al señor Fernando López Contreras y asimismo la 3 

señora Vicepresidenta, quien indica que también tienen la solicitud de palabra o consulta 4 

del señor Manuel Antonio Calderón Acuña, quien se manifiesta así: “Buenas tardes 5 

compañeros y compañeras colegiadas, la Junta Directiva, mi pregunta es la siguiente: 6 

resulta que, podría ser ignorancia mía, pero no veo en todo el informe que se tocara o se 7 

preguntara por el salario de nosotros, por eso digo la ignorancia mía o puede ser que estoy 8 

equivocado, algunos compañeros nos han dicho que nosotros no somos sindicato, pero 9 

quiera preguntarle a la Junta, porque conozco que hay colegios como el de Abogados, el 10 

de Cirujanos, Ingenieros, están sobre pagados, pero ese no es el problema, el  problema 11 

es que el Gobierno dice que les iban aumentar y no hicieron nada, tienen un Colegio que 12 

no los respalda, entonces vamos a decirles que no hay aumento, vamos a aumentarles solo 13 

a los no profesionales, indica que a él le gustaría que ustedes le contestaran o le dijeran si 14 

este Colegio tiene posibilidad no de negociar, sino de preguntarle al MEP, bueno que es lo 15 

que pasa con los agremiados, les van a aumentar en algún momento, pero nunca, nunca 16 

más les vamos aumentar. Muchas gracias.”/ 17 

La señora Presidenta, aclara que nosotros si hemos tenido algunas reuniones con la señora 18 

Ministra, de hecho la semana antepasada tuvimos una reunión con la señora Ministra 19 

precisamente para tocar temas de salarios de los docentes, tal vez nosotros no hacemos 20 

muchos espavientos, alguien por ahí dijo que me tomaban fotos, pero no es así.  Nosotros 21 

fuimos e hicimos la reunión con la señora Ministra y tocamos varios temas, uno fue el 22 

salario de los Educadores, se habló por ejemplo de las materias especiales, porque razón 23 

se les paga diferente en primaria y secundaria, la situación que tienen también de que en 24 

primaria tienen solamente códigos de treinta, entonces hay un montón de escuelitas que 25 

tienen maestros con 5, 6 o 10 lecciones, pero resulta que no se nombra a nadie porque no 26 

cumplen con el código 30 y no hay lecciones que los respalde, pero tengan por seguro que 27 

el tema si se trata con la señora Ministra de Educación, estamos a la espera y continuando 28 

con esa agenda de trabajo./ 29 
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La señora Vicepresidenta, M.Sc. Alexandra Grant Daniels, cede la palabra a la señora 1 

Cynthia Crespo Campo y le indica que proceda con las dos solicitudes de palabra que ha 2 

solicitado para el Informe de la Presidencia, la señora Crespo se manifiesta así: “Doña 3 

Lilliam González Castro, yo quisiera saber, usted habló de las capacitaciones, de lo que es 4 

oneroso, pero yo quisiera saber, porqué las capacitaciones del MEP, no son valoradas por 5 

el MEP como debería de ser, yo he llevado dos cursos en el Colypro por cuarenta horas y 6 

se me valió como uno, los dos cursos de cuarenta horas, con nota  mayor de noventa,  lo 7 

tomaron por doscientas centésimas para un concurso en propiedad, es demasiado poco. 8 

Entonces hay que trabajar en eso, para que tanta capacitación y en realidad la gente 9 

después dice ya no lo llevo, porque es muy poco lo que me sube./ Aclarar sobre el edificio 10 

para comprar, que mencionó el señor Tesorero, por favor. Hay una cosa interesante cuando 11 

se dan los informes, los presupuestos y cuando se dan los informes de las labores, muy 12 

interesante que no conocen la mayoría de los colegiados, porque se hace en general como 13 

es los estipendios, incluso mucha gente no sabe que es un estipendio, que no se puede 14 

poner que es salario porque no es un salario supuestamente y entre comillas, pero es un 15 

salario. En el rubro de los estipendios de la Presidencia, que son veintiocho millones en 16 

diez meses y habla de veintiséis millones para la señora Fiscal en diez meses, es interesante 17 

que ustedes como directiva sean transparentes y digan cuanto es el estipendio que cada 18 

uno de la Directiva maneja y cuanto es la dieta de todos los demás”./ La señor 19 

Vicepresidenta interrumpe a doña Cynthia Crespo Campos, para hacerle una aclaración, 20 

dentro de la solicitud de palabra estaba solicitando información sobre el edificio, que la 21 

señora Presidenta le aclare sobre el edificio, que es lo que solicita en las solicitudes de 22 

palabra.  La señora Presidenta aclara que sobre los estipendios lo debió haber solicitado en 23 

la parte de la exposición del presupuesto que hizo el señor Marvin Jiménez Barboza.  Sobre 24 

el edificio de San José, aclara la señora Presidenta, que hay una moción de la señora 25 

Maricela Morales Mora, en donde se les va a explicar detalladamente todo sobre el edificio 26 

de San José, desde su primer acuerdo hasta los últimos procesos que ha llevado el edificio 27 

San José, por lo tanto cuando le conteste la moción a la señora Maricela Morales Mora, con 28 

el informe que les voy a presentar, le podré aclarar  sus dudas sobre el edificio./ 29 
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La señora Vicepresidenta, le cede la palabra al señor Vianney Mora Hernández, quién 1 

solicita una aclaración a la difusión de informes, el señor Mora Hernández se refiere de la 2 

siguiente manera: “Por primera vez está de acuerdo con el señor Fernando López 3 

Contreras, está bien se puede difundir, pero ya dejémonos de papel, por favor no más 4 

papel, dice don Marvin Jiménez Barboza, que cuesta mucho porque hay muchos 5 

compañeros que no tienen correo electrónico, manden todo eso por correo electrónico, 6 

ojalá de antemano, todo ese papel que lo van hacer, recibamos todos los informes ojalá  7 

en PDF y dejemos lo del papel, para ver si agarramos lo del ISO 14000./ Al respecto, la 8 

señora Presidenta le aclara que todos los informes se subieron a la página Web del Colegio, 9 

todo lo que se está discutiendo hoy, ya estaba en la página Web desde la semana pasada, 10 

para que ustedes lo pudieran traerlo hoy ya visto y estudiado, cualquier información que 11 

quieran ahí está en la Web./ 12 

La señora Vicepresidenta, M.Sc. Alexandra Grant Daniels, da las gracias a la señora Lilliam 13 

González Castro por las aclaraciones y solicita al Departamento de Fiscalía, que le hagan el 14 

conteo del quórum para dar por recibido el informe de la Presidencia, siendo este de 35 15 

personas. Se le solicita a las personas que están a favor de dar por recibido el Informe de 16 

la Presidencia ponerse de pie, posterior los que estén en contra y los que se abstienen de 17 

votar en ese orden consecutivo, para un resultado de: 18 

 Quórum  35 19 

 A favor    31 20 

 En contra     2 21 

 Abstenciones    2 22 

 Suma de votos 35 23 

 Votos requeridos para su aprobación 18. 24 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 25 

ACUERDO 07: 26 

Dar por recibido el Informe de la Presidencia, correspondiente al año 27 

2015. /Aprobado por treinta y un votos a favor, dos en contra y dos 28 
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abstenciones, para un total de votos de 35./ Comunicar a la Junta 1 

Directiva./ 2 

Artículo XV Informe de la Fiscalía. (Anexo 12) 3 

El señor Jimmy Güell Delgado, Secretario de la Junta Directiva, indica que hay una moción 4 

de orden presentada por el señor Fernando López Contreras y dice así: “Que se dé por 5 

recibido el informe de Fiscalía para pasar a los puntos XVI y XVII del Tribunal 6 

de Honor, así como los temas restantes”./ 7 

La señor Presidenta indica que el señor Fernando López no se va a referir al tema, por lo 8 

tanto solicita a la Fiscalía proceder con la toma del quórum, el cual es de 35 personas, 9 

asimismo solicita que las personas que estén a favor de la moción presentada por el señor 10 

Fernando López Contreras para dar por recibido el Informe de la Fiscalía, sírvanse ponerse 11 

de pie, posterior los que estén en contra y los que se abstienen de votar en ese orden 12 

consecutivo, para un resultado de: 13 

 Quórum  35 14 

 A favor    31 15 

 En contra     3 16 

 Abstenciones    1 17 

 Suma de votos 35 18 

 Votos requeridos para su aprobación 18. 19 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 20 

ACUERDO 08: 21 

Aprobar la moción de orden presentada por el señor Fernando López 22 

Contreras la cual dice así: “Que se dé por recibido el informe de Fiscalía 23 

para pasar a los puntos XVI y XVII del Tribunal de Honor, así como los 24 

temas restantes”./Aprobado por treinta y un votos a favor, tres en contra 25 

y una abstención, para un total de votos de 35./  26 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, le cede la palabra al señor 27 

Manuel Antonio Calderón Acuña, quien se manifiesta de la siguiente manera: “Como 28 

es posible que un Directivo se ponga decirle a uno no puede hablar, eso se queda 29 
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para chiquitos de kínder. La señora Presidenta le indica que por favor se refiera al 1 

tema. El señor Calderón Acuña continua: yo tengo derecho y a mi usted no me va 2 

a quitar ese derecho, vea lo que le estoy diciendo yo, si ella no admite la sugerencia, 3 

yo simplemente lo mando al Ministerio de Trabajo y se trae toda la Asamblea abajo, 4 

la sugerencia es que yo hoy llegué como a las nueve de la mañana y resulta que 5 

cuando iba a desayunar me dice la muchacha, no, no hay café, pero resulta que 6 

habían como cien compañeros que ya les habían dicho que no había café, pero yo 7 

como soy que defiendo mis derechos, defiendo a cualquiera de ustedes y también 8 

defiendo al Colegio aunque algunas personas les moleste eso, entonces yo lo que 9 

veo es que el Fiscal debe tener más cuidado, porque el Fiscal es para eso, para 10 

Fiscalizar que se estén atendiendo bien las personas, pero eso no ocurre solamente 11 

acá, desgraciadamente ocurre en los sindicatos, ocurre en las cooperativas, pero a 12 

mí no me importan los sindicatos, a mí lo que me importa es mi Colegio, entonces 13 

le solicito aunque este señor no quiera ni le guste tampoco, que hagan ese trabajo 14 

del señor Fiscal. / La señora Presidenta le da las gracias./  15 

XVI Elección de los miembros del Tribunal de Honor. (Anexo 13) 16 

La señora Presidenta le da el pase al Tribunal Electoral y el señor José Manuel Martínez 17 

Rueda, Maestro de Ceremonias, indica que dando por recibido el Informe de la Fiscalía 18 

se procederá a la elección de los miembros del Tribunal de Honor, precedido por el 19 

señor Erick Vega Salas, Presidente, quien indica que se continuará con la elección del 20 

Tribunal de Honor en concordancia con el artículo 41 de la Ley 4770 y los artículos 44, 21 

45, 46 y 47 del Reglamento de Elecciones, el artículo 41 de la Ley dice así: “El Tribunal 22 

de Honor, organismo integrado por el Presidente y Secretario de la Junta Directiva y 23 

tres miembros colegiados de una lista de diez elaborada por la Asamblea General en 24 

sesión ordinaria, por lo tanto todos aquellos colegiados que tengan interés de formar 25 

el Tribunal de Honor o que quieran postular algún miembro para el Tribunal de Honor 26 

pueden hacerlo en este momento para anotarlo, les solicita la cédula para la respectiva 27 

anotación. Les recuerda los requisitos para pertenecer al Tribunal de Honor: deben ser 28 

colegiados de excepcionales condiciones morales, sin antecedentes disciplinarios o 29 

penales y serán nombrados por un periodo de dos años, todos estos requisitos hay 30 
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una parte de un artículo donde estipula que pueden ser corroborados por el Tribunal 1 

Electoral, por lo tanto en cualquier momento el Tribunal Electoral puede corroborar 2 

esta información, 3 

La lista de candidatos interesados de formar parte del Tribunal mencionado, son:   4 

CANDIDATOS PARA EL TRIBUNAL DE HONOR 5 

1. Edward Ramírez Arce, cédula 4-159-230 6 

2. Gregorio Machado Ramírez, cédula 3-0168-710 7 

3. Alexander Montero González, cédula 2-0482-0498 8 

4. Elena Vargas Murillo, cédula 9-006308-207 9 

5. Miguel Ángel Hernández Madrigal, cédula 4-0084-043 10 

6. Cynthia Crespo Campos, cédula 1-0534-0712 11 

7. Anais Guerrero Gamboa, cédula 1-0647-0220  12 

A continuación se realiza el sorteo por medio de la compañera Selena Orozco Chavarría, en 13 

concordancia con lo que dice la legislación del Colypro y ellos son: 14 

NOMBRE      CÉDULA   15 

 Sr.  Alexander Montero González  2-482-498    16 

Sra. Elena Vargas Murillo,   9-006308-207  17 

Sra. Cynthia Crespo Campos  1-0534-0712  18 

XVII Declaratoria de miembros electos Tribunal de Honor. 19 

El señor Erick Vega Salas, Presidenta del Tribunal de Honor, después del sorteo de elección, 20 

declara como candidatos electos para el Tribunal de Honor a los señores: 21 

 NOMBRE      CÉDULA   PERÍODO 22 

Sr.  Alexander Montero González  2-482-498   (2016-2018) 23 

Sra. Elena Vargas Murillo,   9-006308-207 (2016-2018) 24 

Sra. Cynthia Crespo Campos  1-0534-0712 (2016-2018) 25 

Se procede con la toma de foto del Tribunal de Honor electo.  La señora Presidenta felicita 26 

a las personas que quedaron integrando el Tribunal de Honor, es una responsabilidad muy 27 

grande, así que van a tener mucho trabajo. Muchas felicidades. 28 
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XVIII Asuntos iniciativa de colegiados y colegiadas. 1 

1. Informe sobre estado de proyecto: Construcción de Edificio para Sede del Colegio en 2 

San José. (Anexo 14). 3 

Informa la señora Presidenta que esta moción la presentó la señora Maricela Morales 4 

Mora, a quien le cede la palabra para que se refiera a la misma.  La señora Morales 5 

Mora se manifiesta así: “Bueno nuevamente, aquí me quedé porque desde temprano 6 

solicité que hubiese un cambio para que se pasara este punto más temprano 7 

para poder tener aquí a mis ciento y resto de personas de San José, 8 

desgraciadamente no pudo ser, pero ni modo, por eso era la iniciativa de la 9 

moción, ahora yo no tengo carro y tengo que irme en bus, tengo un compañero 10 

que nos va a sacar de acá, sinceramente ese era el sentido, vinieron los de 11 

Limón hicieron lo que quisieron y ya se fueron. La señora Maricela Morales 12 

Mora, procede a dar lectura a la moción, la cual se transcribe: “Moción para 13 

la Asamblea General CVIII de marzo 2016, Señores: Junta Directiva del 14 

Colypro. Estimados señores: Ante ustedes presento la siguiente moción para 15 

que figure como un tema de la agenda para la Asamblea General Ordinaria de 16 

marzo 2016. Moción: Considerando: Que: La construcción del edificio para la 17 

sede del Colypro en San José, es urgente. Que: Las colegiadas y colegiados de 18 

San José necesitamos una sede y ya han pasado 3 años, y la jurisdicción de 19 

COLYPRO es San José. Por tanto: Propongo: Para que se informe a la 20 

Asamblea General Ordinaria CVIII del 19 de marzo del 2016, cuál es el estado 21 

del proceso para la construcción del edificio para la sede del Colegio en San 22 

José, si se tienen planos confeccionados y aprobados, desde cuándo, cuál es el 23 

costo de la obra, si existe el presupuesto necesario y por qué no se ha iniciado 24 

la construcción. También se informe a los colegiados si la idea es construir en 25 

el lote que posee el colegio o si se pretende comprar un edificio ya terminado, 26 

que reúna las condiciones que se necesitan. En uno u otro caso, cuáles son las 27 

razones y cuáles los beneficios o ventajas para El Colegio. /Maricela Morales 28 
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Mora, Colegiada./  Estimadas colegiadas y colegiados, me hubiera encantado 1 

haber dicho esto delante de las doscientas y resto de personas, pero 2 

sinceramente en este momento lo único que les quiero decir es que cuando 3 

solicito para poder presentar mi moción y solicito todos los documentos 4 

enviados por los Arquitectos, por los Ingenieros, por todo lo que se ha hecho, 5 

esos acuerdos la Junta Directiva le solicita a don Alberto Salas Arias, que me 6 

de toda esta documentación hasta el 25 de febrero 2016, o sea que ya no 7 

hubiera tenido tiempo de presentar mi moción porque el tiempo de entrega de 8 

mociones era hasta el 19 de febrero, gracias a Dios uno siente eso dentro del 9 

corazón, presenté mi moción y pude entrar a tiempo, los documentos los recibo 10 

a las 5:30 de la tarde del 19 de febrero, cuando había solicitado los acuerdos, 11 

yo quisiera que eso también ustedes estén conscientes y escuchen porque no 12 

tenemos que estar totalmente como dicen con una venda en los ojos y ponernos 13 

prácticamente sobre esta situación, porque es San José, soy de San José y 14 

necesito mi lugar para tener mi lugar en San José y no que se paguen los 15 

millones que se pagan en San José para poder tener la sede que en estos 16 

momentos se alquila. Por favor compañeros les pido que queda a bien cuando 17 

la señora Presidenta nos explique qué ha pasado, lástima que Limón no está 18 

porque a Limón le queda más cerca ir a San José que venir a Alajuela, gracias.”/  19 

La señora Presidenta indica que les va a dar el Informe del Edificio San José y 20 

lo que ha acontecido con él.  Les solicita también, aquí tenemos también al Ing. 21 

Álvaro Grillo Morales,  quien está encargado de la obra con la finalidad de que 22 

cualquier consulta técnica se la hagan a él, porque como yo no soy ingeniera 23 

civil, no podría contestar, cualquier consulta técnica y cualquier situación que 24 

tengan a bien él puede también hacer la aclaración. 25 

Procede la señora Presidenta con la presentación del informe del edificio de San José 26 

(Anexo 15), indica que se hizo una línea de tiempo, paso a paso para que ustedes 27 
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puedan ver lo que se ha hecho desde el 2013 en la construcción del edificio San José, 1 

que no ha sido negligencia sino que se ha trabajado. Él se transcribe a continuación: 2 

SITUACION EDIFICIO SEDE SAN JOSÉ COLYPRO 3 

PERSPECTIVA EDIFICIO SEDE SAN JOSE  4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 
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 1 

 2 

 3 

 Comedor institucional. 4 

 Recepción. 5 

 Sala de espera. 6 

 Plataforma de servicio al público. 7 

 Estacionamiento para Colegiados. 8 

 Espacio para visitantes. 9 

 Gimnasio. 10 

 Enfermería. 11 

 Cuarto nivel a futuro, para el crecimiento del colegio proyectado a 15 años.  12 

 Aulas de Capacitación, Área de Plataforma de Servicios y Salas de Reuniones  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

CRONOLOGIA DESARROLLO DEL PROYECTO. CONDICIONES PLANOS 19 

CONSTRUCTIVOS 20 

• 20 de junio de 2013: Acuerdo 09 de Sesión 054-2013 de Junta Directiva: Se 21 

adjudican los Estudios Preliminares y Anteproyecto a la empresa SUMMA 22 

Consultores. 23 

• 16 de diciembre de 2013: Acuerdo 02 de Sesión 112-2013 de Junta Directiva: Se 24 

dan por recibidos los Estudios Preliminares y Anteproyecto por parte de la empresa 25 

SUMMA Consultores. 26 

• Enero de 2014: Se inicia la confección de los planos constructivos por parte de la 27 

empresa SUMMA Consultores. 28 

• 11 de agosto de 2014: Inicio de la Evaluación de Impacto Ambiental. 29 
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• 18 y 26 de agosto y 2 de setiembre de 2014: Se solicitan modificaciones en el diseño 1 

arquitectónico del edificio por parte de la Ing. Sandra Aguirre. Dichas modificaciones 2 

se realizan en las áreas de enfermería, gimnasio y drenajes.  3 

• 16 de setiembre de 2014: Solicitud de Viabilidad Ambiental ante la Secretaría 4 

Técnica Ambiental (SETENA). 5 

• 25 de setiembre de 2014: Se envían los planos constructivos al Colypro para su 6 

respectiva aprobación. 7 

• 29 de setiembre de 2014. Ingreso de los planos constructivos al Colegio Federado 8 

de Ingenieros y de Arquitectos de Costa Rica (C.F.I.A.). 9 

• 6 de Octubre de 2014: Reuniones de coordinación para realizar modificaciones en 10 

planos constructivos.  11 

• 27 de octubre de 2014: Firma del contrato de consultoría por concepto de planos 12 

constructivos y especificaciones técnicas por parte del Colypro y la empresa SUMMA 13 

Consultores. 14 

• 30 de Octubre de 2014: Reuniones de coordinación para realizar modificaciones en 15 

planos constructivos. 16 

• 5 a 24 de Noviembre 2014: Se solicita y se obtiene la Disponibilidad de Agua para 17 

el proyecto. 18 

• 11 a 24 de Noviembre de 2014: Reuniones de coordinación para realizar 19 

modificaciones en planos constructivos. 20 

• 11 a 18 de Noviembre de 2014: Solicitud y Aprobación de Uso de Suelo con 21 

modificación de área. 22 

• 13 de Noviembre de 2014: Solicitud y Aprobación del Desfogue Pluvial. 23 

• 5 de diciembre de 2014: Se ingresan los planos al C.F.I.A. 24 

• 14 de diciembre de 2014. Se obtiene el tasado del proyecto por parte del C.F.I.A.  25 

• 7 de enero de 2015: Cancelación del canon del C.F.I.A. 26 

• 17 de febrero de 2015. Se obtiene la Viabilidad Ambiental al proyecto por parte de 27 

la Secretaría Nacional Ambiental (SETENA). 28 

• 15 de abril de 2015: Se cancela el tasado del proyecto al C.F.I.A. 29 
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• 16 de abril de 2015: Se solicitada documentación para ingresar los planos 1 

constructivos a la Municipalidad de San José por medio del Sistema APC. 2 

• 8 de mayo de 2015: Ingreso de los planos constructivos a la Municipalidad de San 3 

José por medio del Sistema APC. 4 

• 23 de junio de 2015: Se obtiene la aprobación de la cantidad de parqueos del 5 

edificio por parte de la Municipalidad de San José. Sin embargo, el permiso depende 6 

de visto bueno del M.O.P.T., ya que el inmueble se ubica sobre vía nacional.  7 

• 15 de julio de 2015: Ingreso para aprobación del permiso de alineamiento vial por 8 

parte del M.O.P.T. / CONAVI. 9 

• 11 de agosto de 2015: La solicitud es rechazada por el M.O.P.T. /CONAVI. 10 

• 14 de setiembre de 2015: Reingreso para aprobación del permiso de alineamiento 11 

vial por parte del M.O.P.T. / CONAVI. 12 

• 10 de octubre de 2015: La solicitud es rechazada por el M.O.P.T. /CONAVI. 13 

• 26 de octubre de 2015: Reingreso para aprobación del permiso de alineamiento vial 14 

por parte del M.O.P.T. / CONAVI. 15 

• 17 de noviembre de 2015: La solicitud es rechazada por el M.O.P.T. /CONAVI.  16 

• 23 de noviembre de 2015:  Se coordina una reunión con la empresa SUMMA 17 

Consultores, en la que se analizan los siguientes temas: 18 

• Permisos de Construcción: Para esa fecha, el proyecto se encontraba aprobado por 19 

parte del Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos de Costa Rica, 20 

Instituciones y se encuentra pendiente la aprobación por parte de la Municipalidad 21 

de San José. 22 

• Se explica que para ingresar los planos a la Municipalidad de San José se debe 23 

obtener el visto bueno del alineamiento por parte del M.O.P.T.  24 

• Esta solicitud ha sido ingresada en 3 ocasiones, sin embargo, incluso después de 25 

varias reuniones, los funcionarios del M.O.P.T. continúan solicitando requisitos. 26 

Cada respuesta tarda un mes en ser brindada.  27 

• se cuenta con aprobación del Formulario D1 por parte del SETENA.  28 

• 30 de noviembre de 2015:  Se coordina una nueva reunión con la empresa SUMMA 29 

Consultores, en la que se analizan los siguientes temas: 30 
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• Permisos de Construcción: A la fecha, no se obtiene el visto bueno del alineamiento 1 

por parte del Ministerio de Obras Públicas y Transportes y se mantienen las mismas 2 

condiciones de la semana anterior. 3 

• Se comentan varios aspectos de los planos constructivos. 4 

• Se informa que los planos fueron sellados por parte del C.F.I.A. el día 15 de 5 

diciembre de 2014, por lo que es preciso realizar el resello de los mismos, el cual 6 

será calculado por el C.F.I.A. 7 

• 3 de diciembre de 2015: Se solicitan documentos para obtener los resellos de los 8 

planos en diferentes instituciones. 9 

• 4 de diciembre de 2015: Ingreso de documentos para obtener el resello del 10 

Desfogue Pluvial. 11 

• 18 de diciembre de 2015: Se obtiene el resello del Desfogue Pluvial. 12 

• 14 de enero de 2016: Ingreso de documentos para obtener el resello de Patrimonio 13 

Histórico. 14 

• 18 de enero de 2016: Se obtiene el resello de Patrimonio Histórico. 15 

• 22 de enero de 2016: Ingreso de planos constructivos al C.F.I.A. para resello. 16 

• 3 de febrero de 2016: Se obtiene el resello de planos constructivos por parte del 17 

C.F.I.A. 18 

• 11 de febrero de 2016: Se obtiene el resello de la Disponibilidad de Agua. 19 

OPCIONES DE COMPRA DE EDIFICIOS. 20 

Durante este período, se han presentado varias opciones para adquirir un edificio. Sin 21 

embargo, las condiciones de los mismos no han llenado las expectativas de compra. 22 

Entre ellas, se pueden mencionar las siguientes: 23 

Edificio Sabana Sur: Esta opción presentaba varias condiciones por las cuales se 24 

desestimó su compra. La primera, es que sus entrepisos no contaban con la capacidad 25 

soportante necesaria para un salón que albergara 300 personas. 26 

Por otra parte, el costo arrojado por el peritaje del mismo, excedía el presupuesto con 27 

el que se cuenta para desarrollar el proyecto en muchos millones de dólares. 28 

Edificio Barrio Santa Teresita: Este inmueble presentaba un área efectiva de 29 

aproximadamente 600,00 m2. Muy por debajo del área requerida. 30 
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Edificio Sabana Norte: Este edificio contaba con muchas condiciones favorables para 1 

ser considerado como una opción de compra. Sin embargo, su costo, valorado 2 

tentativamente en no menos de $6.000.000.00, hizo desistir de su adquisición.  3 

ACTIVIDADES EN PROCESO.  4 

• Cancelación de resello por parte del C.F.I.A. 5 

• Pago Canon SETENA de Buenas Prácticas Ambientales. 6 

• Asignación de Regente Ambiental. 7 

• Aprobación de Permisos de Construcción por parte de la Municipalidad de San José. 8 

• Entrega del Cartel de Licitación para adjudicación de la construcción e inspección 9 

del proyecto. 10 

La señora Presidenta se dirige a la señora Maricela Morales Mora, aclarándole que ha 11 

sido un trabajo arduo que ha hecho el Departamento de Infraestructura, como usted 12 

ve hay toda una línea de tiempo de paso a paso de todo lo que se ha trabajado, si es 13 

cierto nosotros debido a esa situación de que el MOP lo devuelve y hemos tenido que 14 

ingresar lo de los resellos, anduvimos en San José viendo edificios, porque si alguno 15 

era viable, teníamos que llevarlo lógicamente a una asamblea, se hubiera tenido que 16 

hacer una asamblea en San José para aprobarse la compra. El que estaba en Sabana 17 

Sur, que era un edificio que nos vendían, resultó que no cumplía con los 18 

requerimientos, además que los parqueos que tenía era de torre mecánica, si eso se 19 

daña dicen que es muy difícil de reparar y al Colegio no le convenía y además estaba 20 

sobre preciado y no cumplía con las características de carga como lo dice el informe.  21 

El segundo era muy pequeño y el tercero es al revés demasiado grande. Aún así 22 

nosotros reportamos, que el último edificio que es demasiado grande y los vendedores 23 

son españoles y ellos estaban en que si lo vendían o lo alquilaban, ellos dijeron que 24 

eran seis millones de dólares, pero hasta la fecha no se ha recibido ninguna propuesta, 25 

lo que está totalmente informal, solamente un correo electrónico.  Aclara la señora 26 

Presidenta que los planos de construcción son para el lote que está esquina opuesta 27 

con la Casa Italia, pero nosotros anduvimos viendo opciones porque si en determinado 28 

momento se diera la oportunidad, perfectamente lo podemos llevar a la Asamblea, una 29 

asamblea inclusive que se haga en San José, como usted lo ve se ha tratado bastante 30 
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de resolver la situación de San José./ Indica la señora Presidenta que los trámites 1 

nunca se han dejado de lado, lo que pasa es que siempre hay un poco de problemas, 2 

por eso en algún momento anduvieron viendo edificios, pero de todas maneras 3 

nosotros no vamos a comprar un edificio sin el visto bueno de la Asamblea en primer 4 

lugar y en segundo lugar el trámite se está haciendo para el edificio de San José en 5 

San José./ Se realizan consultas fuera de micrófono las mismas no quedaron 6 

grabadas./ A pesar de todos los problemas que se han presentado se han realizado 7 

todos los trámites requeridos, inclusive ya van a salir los permisos del edificio San José. 8 

La señora Presidenta da por terminado el informe./  La señora Vicepresidenta le da las 9 

gracias e indica que hay una solicitud de palabra de la señora Maricela Morales Mora, 10 

quien explica que es solo para que quede grabado, ella le preguntó a la señora Lilliam 11 

González Castro, que para cuándo será la construcción, igualmente como lo han visto 12 

el informe detallado que gracias a Dios que presenté la moción, para que todo un 13 

informe detallado se pudiera dar, lástima que no están los de San José, pero yo les 14 

informo por el chat, solo es para saber para cuándo estaría la construcción, ella no me 15 

puede decir para cuando, porque en realidad la tramitología  como lo dice la compañera 16 

para Costa Rica son 20 años y para Panamá son 40 años y para Paraná son tres años, 17 

por lo que ella no sabe para cuándo va a salir por toda la tramitología, del MOP, 18 

SETENA, esperamos que lo más pronto ya la Junta tenga humo blanco para que nos 19 

pueda reunir y nos diga que la construcción se va a iniciar a partir de junio, julio, 20 

esperando Dios quiera que se inicie en el año 2016 la construcción del edificio, muchas 21 

gracias por su informe./ La señora Presidenta le dice que con mucho gusto y que pierda 22 

cuidado que eso queda grabado y que queda en el acta todo el informe; eso es muy 23 

importante que quede claro y si tiene alguna duda, aquí está el ingeniero. En realidad 24 

no depende de nosotros, porque nosotros hacemos el trámite que sea necesario, pero 25 

no depende de nosotros porque usted sabe que la tramitología en este país es lo más 26 

difícil del mundo, muchísimas gracias./ 27 

La señora Vicepresidenta le da las gracias y solicita y solicita al Departamento de Fiscalía, 28 

que le hagan el conteo del quórum para dar por recibido el informe sobre el estado del 29 

proyecto “Construcción del edificio para sede del Colegio de Licenciados y Profesores en la 30 
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zona de San José”, siendo este de 32 personas. Se le solicita a las personas que están a 1 

favor de dar por recibido el informe sobre el estado del proyecto “Construcción del edificio 2 

para sede del Colegio de Licenciados y Profesores en la zona de San José”, ponerse de pie, 3 

posterior los que estén en contra y los que se abstienen de votar en ese orden consecutivo, 4 

para un resultado de: 5 

 Quórum  32 6 

 A favor    32 7 

 En contra     0 8 

 Abstenciones    0 9 

 Suma de votos 32 10 

 Votos requeridos para su aprobación 17. 11 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 12 

ACUERDO 09: 13 

Dar por recibido el informe sobre el estado del proyecto “Construcción del 14 

edificio para sede del Colegio de Licenciados y Profesores en la zona de 15 

San José”. /Aprobado por treinta y dos votos a favor, cero en contra y 16 

cero abstenciones, para un total de votos de 32./ Comunicar a la Junta 17 

Directiva./ 18 

2. Reforma parcial del artículo 8 del Reglamento de Elecciones. 19 

La señora Presidenta, M.Sc. Lilliam González Castro, indica que pasamos al último punto 20 

que es la reforma parcial del artículo 8 del Reglamento de Elecciones y solicita al señor 21 

Secretario, M.Sc. Jimmy Güell Delgado, proceda a dar lectura a la moción presentada por 22 

el Tribunal Electoral, la cual dice así: “Señores Colegiados (as)/ Asamblea General Ordinaria 23 

CVIII, Colypro/ Asunto: Reforma del artículo 8 del Reglamento de Elecciones./ Reciba un 24 

cordial saludo del Tribunal Electoral del Colegio de Licenciados y Profesores./ El Tribunal 25 

Electoral le solicita aprobar la siguiente moción con el fin de reformar el artículo 8 del 26 

Reglamento de Elecciones, reformado en la Asamblea Extraordinaria C, del 14 de febrero 27 

de 2004, publicado en La Gaceta número 38 del martes 24 de febrero del 2004, el cual se 28 

detalla a continuación:  29 
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TEXTO ACTUAL 1 

Artículo. 8 Las personas que integran el Tribunal Electoral recibirán estipendios 2 

por las sesiones autorizadas en este Reglamento, de acuerdo con el presupuesto 3 

anual aprobado para el Tribunal por la Asamblea General Ordinaria. Recibirán 4 

viáticos de acuerdo con la tabla establecida por la Contraloría General de la 5 

República cuando en cumplimiento de sus funciones deban desplazarse de su sede 6 

oficial. (Reformado en la Asamblea Extraordinaria C, del 14 de febrero de 7 

2004. Publicado en La Gaceta número 38 del martes 24 de febrero del 8 

2004). 9 

TEXTO PROPUESTO 10 

Artículo. 8 Las personas que integran el Tribunal Electoral recibirán estipendios 11 

por las sesiones autorizadas en este Reglamento, de acuerdo con el presupuesto 12 

anual aprobado para el Tribunal por la Asamblea General Ordinaria. Recibirán 13 

viáticos de acuerdo con la tabla establecida por la Contraloría General de la 14 

República cuando en cumplimiento de sus funciones deban desplazarse de su sede 15 

oficial, además  a los miembros propietarios se les reconocerá el pago de 16 

estipendios equivalente a una sesión y media, para la coordinación y 17 

organización de cada uno de los procesos electorales de las Asambleas 18 

Generales y Regionales, tanto ordinarias como extraordinarias, en ambos 19 

casos./ M.Sc. Erick Vega Salas, 109590859; Licda. Gerardina Bolaños Fernández, 20 

401200777; Bach. Rosario Ávila Sancho, 501280229; Licda. Selene Orozco 21 

Chavarría, 205980746; Bach. Emilia Gutiérrez Corrales, 202180822.”/ 22 

El señor Secretario les indica que si el Tribunal Electoral quiere hacer uso de la palabra, lo 23 

pueden realizar en este momento.  El señor Erick Vega Salas, Presidente del Tribunal 24 

Electoral toma la palabra y se manifiesta así: “Buenas noches, como ustedes verán el 25 

Reglamento tiene algunas funciones inherentes al Tribunal Electoral, entre ellos es atender 26 

todo el proceso electoral de las Asambleas Regionales, Asamblea General como el día de 27 

hoy y cualquier otra extraordinaria que pudiera surgir, no obstante en ninguna parte de 28 

Reglamento está reconocido ningún rubro por esta labor, como ustedes ven estamos aquí 29 

desde las cinco de la mañana y estamos ad honoren, porque por ningún lado aparece en 30 
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el reglamento este pago y lo entendemos, por lo tanto la solicitud a esta reforma es porque 1 

consideramos que es justo que se reconozca ese rubro por la labor que realiza el Tribunal, 2 

es una ardua labor como lo pueden ver el día de hoy y no solamente el día de hoy, esto 3 

lleva un proceso, en el caso de la Asamblea General Ordinaria y la regionales también llevan 4 

su logística, de ahí basado en eso la propuesta de la reforma. Gracias.”/ 5 

El señor Secretario indica que hay dos solicitudes de palabra, una de la señora Trudy Poyser 6 

Johnson, pregunta que si se encuentra la señora Poyser Johnson, le contestan que no, por 7 

lo tanto informa que la solicitud de palabra se archiva por no estar presente la solicitante  8 

y por razones obvias no puede hacer uso de la palabra./ La segunda solicitud de palabra 9 

es del señor Edward Ramírez Arce, quien solicita “aclaración con respecto a modificación 10 

del artículo 8 del Reglamento de Elecciones” y quien se manifiesta así: “Buenas tardes, 11 

para mí esta moción no es que esté totalmente en contra por el momento, pero que poco 12 

clara por lo siguiente: hay varias preguntas que me surgen, cuántas sesiones tiene el 13 

Tribunal Electoral al mes, yo sé que son cuatro más dos extraordinarias a las que tienen 14 

derecho; cuántas sesiones al mes se van a dedicar a organizar estos procesos electorales 15 

regionales, porque yo veo que en el boletín que me llega todos los meses, que todos los 16 

meses hay asambleas extraordinarias, si se les considera las Asambleas Regionales y 17 

Nacionales como una sesión de trabajo, porque si no se le reconoce, por ahí es donde 18 

deberían de hacer la modificación al reglamento y también le surge la duda, si están 19 

reunidos y con solo mencionar un momentico, cinco minutos y que en la siguiente sesión 20 

van realizar un proceso de una asamblea regional o nacional como sea el caso, si eso les 21 

da derecho a ese pago del estipendio y medio, porque puede ser que en una reunión del 22 

Tribunal Electoral, yo llegue y diga “vea compañeros recuerden que en la próxima sesión 23 

vamos hablar un poquito de la Asamblea Regional de Heredia y como se va a organizar, se 24 

supone que ya estoy tomando tiempo para hablar de esa asamblea, entonces tengo 25 

derecho a ese estipendio y medio, y también se están dejando por fuera los compañeros 26 

que también dan mucho de su trabajo, que son los suplentes. Si no me queda claro cuando 27 

se les tiene que pagar el estipendio y medio, porque aquí no lo dice, como les dije, puede 28 

ser que en una reunión lo hablamos por cinco minutos y entonces eso me dará derecho a 29 

cobrar el estipendio y medio que ahí se habló de ese proceso, estas son las cosas que no 30 
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me quedan muy claras, creo que todo está ambiguo lo que queda acá, no se sabe cómo lo 1 

van a cobrar ni cómo van a probar que se trabajó en ese proceso. Gracias.”/ 2 

El señor Secretario indica que hay otra solicitud de palabra del señor Manuel Lamugue 3 

Espinoza sobre la modificación del artículo 8 del Reglamento de Elecciones. El señor 4 

Lamugue Espinoza se manifiesta de la siguiente manera: “por conversaciones adquiridas 5 

con algunos de los miembros del Tribunal Electoral, me he dado cuenta que si existe cierta 6 

razón de esta modificación, sin embargo cuestiono el hecho de porque se le paga a los 7 

propietarios y no a los suplentes, porque si van los propietarios y los suplentes, porque los 8 

suplentes no tienen derecho, comprende que en este sentido se debe hacer una propuesta 9 

más formal y más completa, que también, como dijo el compañero ahí, se pueden duplicar 10 

gastos a veces sin sentido, con referencia a las diferentes reuniones que tenga el Tribunal, 11 

yo estaría de acuerdo en que a los miembros del Tribunal, toda vez que tengan que ir a las 12 

regionales se les pague, pero habría que ver cuántas son las sesiones, cuantas son las 13 

reuniones, porque debería hacerse un presupuesto más o menos formal y como dije y 14 

repito que me parece discriminatorio que únicamente sea para los miembros propietarios, 15 

porque en algunas oportunidades no irán los miembros propietarios, así los suplentes y por 16 

qué no se le paga a los suplentes. Gracias”/ 17 

El señor Secretario manifiesta que hay otra solicitud de palabra del señor Fernando López 18 

Contreras, quien solicita se aclara en la propuesta “que la reforma aplique solo para el día 19 

de la asamblea”. Al respecto el señor López Contreras, se manifiesta así: “Mi intervención 20 

va en el mismo sentido  de mi compañero Edward Ramírez Arce, si bien es cierto es una 21 

cuestión de justicia, la propuesta que hace el Tribunal es un poco de estipendios ambigua 22 

porque habla de que se le reconozca por la coordinación y organización de cada uno de los 23 

procesos electorales, eso es demasiado amplio, ahora si vamos hablar de justicia, como 24 

dice el caballero y vemos que ellos están aquí todo el día o un poco menos, igual está la 25 

Junta Directiva y la Junta Directiva no recibe , entonces es una cuestión de que cuando 26 

asumimos un puesto lo asumimos con lo que hay en el puesto. No entiendo cuál es la 27 

intencionalidad y repito, porque si es por el tema de justicia tendríamos que pensar en 28 

hacer ese tipo de reconocimientos a todas las instancias que tiene el Colegio cuando hay 29 

Asamblea, y sería bueno aclararlo porque está un poco ambiguo./ 30 
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El señor Secretario le indica al señor Fernando López Contreras que si él lo que plantea es 1 

una modificación a lo que el Tribunal está planteando, que podría presentar como una 2 

moción  y así lo podríamos hacer aquí de una vez./ 3 

El señor Secretario informa que hay otra solicitud de palabra de la señora Cynthia Crespo 4 

Campos, quien quiere aclarar sobre los viáticos y sobre la modificación que se solicita al 5 

artículo 8 del Reglamento./  El señor Secretario le cede la palabra a la señora Crespo 6 

Campos, quien se expresa así: “Yo quisiera y tal vez tengo cierto desconocimiento con 7 

respecto como es el artículo en sí, usted dice que no nos dan viáticos, no nos dan…, pero 8 

si hay una dieta, hay algo, cuando ustedes se lanzan para el Tribunal, ustedes saben que 9 

es gratuito, que es voluntario, como en todo lado, generalmente el Tribunal trabaja como 10 

una vez al año y es gratuito, es ad honoren, en la mayoría de las organizaciones e incluso 11 

para el Tribunal del país, si hay empleados que les pagan su salario, si es bueno que si 12 

tienen problemas para poder asistir al resto de las asambleas, pero creo que no está claro 13 

la forma de redactar la reforma al artículo 8, porque si es que tienen que ir todos a las 14 

distintas regiones, entonces si habría que pedir un estipendio y medio, igual que sería 15 

pagarles a los directores regionales, a los presidentes regionales, a los dirigentes  16 

regionales, que tienen que venir y traer a la gente y no se le paga.”/ 17 

El señor Secretario manifiesta que hay otra solicitud de palabra suscrita por la señora María 18 

Elena Vargas Murillo, sobre el pago y aclaración sobre la petitoria del Tribunal Electoral, 19 

quien literalmente manifiesta: “Yo no voy en contra de los viáticos y estipendios, porque 20 

sabemos que el trabajo es sano. Hace muchos años en la Caja de Educadores, estuve 21 

trabajando bastante, pero también debemos de reconocer que no solamente el Tribunal 22 

trabaja una vez al año, hay varios procesos que desde las regionales hasta las asambleas 23 

todos trabajan, en realidad es algo que es meritorio, o sea todos estamos para trabajar y 24 

tenemos que mantener una remuneración por esto. Lo que yo podría decir es igual como 25 

lo del compañero Edward Ramírez Arce y el señor Fernando López Contreras, nada más es 26 

como la redacción o sea redactarlo un poquito mejor y tal vez tomarlo como moción para 27 

que la Asamblea comprenda cual es el fondo de este artículo, que en realidad es muy 28 

amplio y da a la venia de pensar que el Tribunal lo que quiere es estar un día como dijo la 29 

compañera Cynthia Crespo Campos “págueme todo y estar solo un día trabajando”, sería 30 
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preferible darle una mejor redacción y yo creo que la Asamblea estaría dispuesta a dar un 1 

voto positivo al Tribunal Electoral./ 2 

El señor Secretario aclara que en la mesa se han presentado solo solicitudes de palabra y 3 

en ningún momento se ha llevado a la mesa una moción, aquí lo que están haciendo es 4 

llevarlo a una votación sobre lo que se plantea./ 5 

El señor Secretario procede a dar la palabra a la señora Flora Oviedo Rodríguez, quien 6 

solicita aclaración sobre los estipendios. La señora Oviedo Rodríguez da las buenas tardes 7 

e indica que es suplente del Tribunal, nosotros como suplentes recibimos diez mil colones 8 

por sesión y los propietarios reciben veinte mil colones, cuando los suplentes vamos y 9 

asumimos como propietarios no es que ganamos un montón, por lo que desea decirle a 10 

don Fernando López Contreras, que como se le ocurre decir que ellos vienen ad honores y 11 

nosotros también, cuáles son las dietas de ellos y cuáles son las dietas de nosotros, yo creo 12 

que es justo que nos paguen por el trabajo que nosotros realizamos y no es como lo dice 13 

el señor que por cinco minutos.  Llegamos a sesión a las tres de la tarde y salimos a las 14 

ocho o nueve de la noche por diez mil colones que es lo que me pagan a mí, entonces cree 15 

que es justo lo que se está solicitando. Gracias.”/ 16 

El señor Secretario indica que hay otra solicitud de palabra y tiene dos más, que con estas 17 

dos últimas se cierran las solicitudes  de palabra, al respecto le cede la palabra a la señora 18 

Gerardina Bolaños Fernández para que se refiera sobre la reforma al artículo 8 del actual 19 

Reglamento de Elecciones.  La señora Bolaños Fernández hace uso de la palabra e indica 20 

que aquí hay una confusión, el artículo 07 habla de sesiones, nosotros estamos pidiendo la 21 

reforma al artículo 08 que es cuando tenemos que ir a las regionales, a veces nos vamos 22 

a las diez de la mañana de un viernes y regresamos un sábado como a las nueve de la 23 

noche, vamos ad honoren, como decía la compañera Flora Oviedo Rodríguez, invertimos 24 

doce horas, yo sé que al estar en el Tribunal uno acepta las funciones del puesto, pero una 25 

cosa es las funciones del puesto y otra cosa como colegiados a nivel profesional como es 26 

posible que vamos a ganar veinte mil colones por doce horas y le aclara a los compañeros 27 

que solo hoy no trabajaron, porque dicen que las asambleas regionales empiezan en junio, 28 

no es una vez al año, hacemos trece Asambleas Regionales, setenta y ocho sesiones y esta 29 

asamblea ad honoren, hoy soy yo y después puede ser usted el otro año, no considera que 30 
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es una injusticia, una explotación a nivel profesional, veinte mil colones por invertir de su 1 

tiempo doce horas.  Se le expresa fuera de micrófono que no se conocía el monto, la señora 2 

Bolaños Fernández manifiesta “como no se conocía el monto”, no hay porque estarlo 3 

publicando, ustedes creen que nosotros ganamos doscientos cincuenta mil colones, no, son 4 

veinte mil colones por sesión y lo que estamos pidiendo es que cuando vamos a las 5 

Asambleas Regionales se nos reconozca algo, vea las horas que son y estamos ad honoren, 6 

cree que es justo, ahora soy yo./  El señor Secretario le indica a la señora Gerardina Bolaños 7 

Fernández que ya finalizó su tiempo./ 8 

El señor Secretario procede a dar la palabra al señor Edward Ramírez Arce, quien se 9 

manifiesta en contra de la moción de la reforma al artículo 8 y quien se manifiesta así: 10 

“Estoy en contra de la moción porque si realmente no está claro, la compañera menciona 11 

el artículo 7 del reglamento, pero cuando se inicia el artículo 8 también habla de las sesiones 12 

y entonces después de hablar de las sesiones, lo leo completo “Artículo. 8 Las personas 13 

que integran el Tribunal Electoral recibirán estipendios por las sesiones autorizadas en este 14 

Reglamento, de acuerdo con el presupuesto anual aprobado para el Tribunal por la 15 

Asamblea General Ordinaria. Recibirán viáticos de acuerdo con la tabla establecida por la 16 

Contraloría General de la República cuando en cumplimiento de sus funciones deban 17 

desplazarse de su sede oficial, además  a los miembros propietarios se les 18 

reconocerá el pago de estipendios equivalente a una sesión y media, para la 19 

coordinación y organización de cada uno de los procesos electorales de las 20 

Asambleas Generales y Regionales, tanto ordinarias como extraordinarias, en 21 

ambos casos.” Aclara que aquí está iniciando con las sesiones, por eso yo hice referencia 22 

a los cinco minutos, pero no es que estoy diciendo que en el Tribunal van a llegar hablar 23 

solo cinco minutos de un asunto, eran mis dudas y si habló cinco minutos voy a tener 24 

derecho, que eran cosas que quería le aclararan, yo sé que no llegan a jugar, no está claro, 25 

primero llegan hablando de las sesiones, no dice nada de que cuando haya una asamblea 26 

se le reconozca un estipendio, eso es lo que no está claro, cree que esto podría ser el 27 

corazón o la intención de la moción de que no está quedando claro y se puede prestar 28 

lamentablemente para confusión, y hay que aclararlo para evitar que ciertas personas se 29 

aprovechen de esto y los cinco minutos que decía yo y no es que estoy criticando, digan 30 
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que tengo derecho a que me paguen estipendio y medio en esta sesión, porque aquí habla 1 

de sesiones no habla de las asambleas directamente. Lo que si considera que está en contra 2 

es de esta moción como está redactada, considera que no es conveniente aprobarla y que 3 

debería de presentar una nueva moción donde se hable de las asambleas directamente y 4 

así se le reconocería./ 5 

La señora Lilliam González Castro, Presidenta de la Junta Directiva informa que hay una 6 

última solicitud de palabra del señor Fernando López Contreras, manifiesta que sería la 7 

última porque ya se agotó la cantidad de solicitudes de palabras que se pueden presentar./ 8 

El señor Jimmy Güell Delgado, Secretario de la Junta Directiva indica que se presentará 9 

una solicitud de palabra del señor Fernando López Contreras que es una aclaración y 10 

seguidamente presenta una moción de fondo.  Le cede la palabra al señor López Contreras, 11 

quien literalmente dice: “Aclara que no quiso comparar lo que ustedes ganan con lo que 12 

gana la Junta Directiva, quiero aclararle que me referí a los tiempos que trabajan tanto el 13 

Tribunal como la Junta Directiva y en todo momento si usted analiza mi participación 14 

compañera, mi afán era colaborar por eso estoy presentando esta moción que afecta el 15 

fondo. Le decía al compañero Erick Vega Salas, que posiblemente el problema está en la 16 

redacción.  Yo diría que tal vez en la proforma propuesta del artículo 8 se lea de la siguiente 17 

manera: “Que la reforma propuesta al artículo 8 se lea: Además a los miembros 18 

propietarios se les reconocerá el pago de estipendios a una sesión y media, para 19 

el día de cada asamblea ordinaria, extraordinaria general y regional”.   Asimismo 20 

se debe tomar en cuenta que además de eso igual, se les reconoce el pago de viáticos, eso 21 

no se ha dicho y es bueno mencionarlo, tampoco estamos diciendo que estamos totalmente 22 

en contra, reconocemos que el esfuerzo que se hace para organización de una asamblea 23 

tanto de la Administración, de la Junta Directiva y del Tribunal es enorme, que esto salga 24 

bien depende del trabajo de todos, porque en la redacción que ustedes planeaban el asunto 25 

quedaba muy ambiguo, por lo menos esta es la propuesta que yo estoy planteando. Muchas 26 

Gracias.”/ 27 

El señor Jimmy Güell Delgado, Secretario de la Junta Directiva indica que tiene una moción 28 

en la mesa, la cual procederá a darle lectura.  La señora Presidenta interrumpe para explicar 29 

el procedimiento para la decisión que se va a tomar, aclara que primeramente se va a leer 30 
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la moción base para pasar a conocer las mociones de fondo, primero se lee la moción base 1 

y se leen la mociones de fondo para que ustedes puedan discernir entre una u otra, si la 2 

moción base no es aprobada, se pasa a conocer las mociones de fondo. Otra cosa que 3 

tienen que tener muy claro, como es una modificación al Reglamento tiene que aprobarse 4 

por dos terceras partes  de los miembros presentes, el señor Secretario va a proceder a 5 

dar lectura a la moción base y la de fondo para que ustedes puedan tomar una decisión. 6 

El señor Secretario aclara que se va a leer la moción base en el texto en el texto propuesto 7 

y dice así: “TEXTO PROPUESTO. Artículo. 8 Las personas que integran el Tribunal 8 

Electoral recibirán estipendios por las sesiones autorizadas en este Reglamento, de acuerdo 9 

con el presupuesto anual aprobado para el Tribunal por la Asamblea General Ordinaria. 10 

Recibirán viáticos de acuerdo con la tabla establecida por la Contraloría General de la 11 

República cuando en cumplimiento de sus funciones deban desplazarse de su sede oficial, 12 

además  a los miembros propietarios se les reconocerá el pago de estipendios 13 

equivalente a una sesión y media, para la coordinación y organización de cada 14 

uno de los procesos electorales de las Asambleas Generales y Regionales, tanto 15 

ordinarias como extraordinarias, en ambos casos./” La señora Presidenta solicita a 16 

la Fiscalía realizar la toma del quórum y aclara de nuevo que esta es la moción base, la 17 

cual si no se llega aprobar se procedería con la moción de fondo. El quórum es de 33 18 

personas. Se procede a la votación, la señora Presidenta solicita a las personas que están 19 

a favor de  la moción base presentada por el Tribunal Electoral, ponerse de pie, posterior 20 

los que estén en contra y los que se abstienen de votar en ese orden consecutivo, para un 21 

resultado de: 22 

 Quórum  33 23 

 A favor      0 24 

 En contra    32 25 

 Abstenciones     1 26 

 Suma de votos 33 27 

 Votos requeridos para su aprobación 22. 28 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 29 
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ACUERDO 10: 1 

Denegar la propuesta del Tribunal Electoral para la reforma del artículo 2 

08 del Reglamento de Elecciones, el cual dice así: “TEXTO PROPUESTO. 3 

Artículo. 8 Las personas que integran el Tribunal Electoral recibirán 4 

estipendios por las sesiones autorizadas en este Reglamento, de acuerdo 5 

con el presupuesto anual aprobado para el Tribunal por la Asamblea 6 

General Ordinaria. Recibirán viáticos de acuerdo con la tabla establecida 7 

por la Contraloría General de la República cuando en cumplimiento de sus 8 

funciones deban desplazarse de su sede oficial, además  a los miembros 9 

propietarios se les reconocerá el pago de estipendios equivalente a una 10 

sesión y media, para la coordinación y organización de cada uno de los 11 

procesos electorales de las Asambleas Generales y Regionales, tanto 12 

ordinarias como extraordinarias, en ambos casos.”/Denegado por treinta 13 

y dos votos en contra, cero a favor y una abstención, para un total de 14 

votos de 33./ Comunicar a la Junta Directiva./ 15 

La señora Presidenta indica que se procede con la lectura de la moción de fondo y le solicita 16 

al señor Secretario proceder con dicha lectura. El señor Secretario manifiesta que se dará 17 

lectura a la moción de fondo presentada por el señor Fernando López Contreras, a la parte 18 

que se modifica diría de la siguiente manera: “Además a los miembros propietarios 19 

se les reconocerá el pago de estipendios a una sesión y media, para el día de 20 

cada asamblea ordinaria, extraordinaria general y regional”. Asimismo, se da 21 

lectura a la otra moción de fondo al artículo 08 del Reglamento de Elecciones presentada 22 

por la señora María Elena Vargas Murillo, y dice así: “Agregar (entiéndase sobre todas 23 

las funciones inherentes a las labores del Tribunal de Elecciones, distritales, 24 

regionales y nacionales).”/ Indica el señor Secretario que se va a proceder a tomar la 25 

primera moción, si ésta se aprueba, la segunda moción queda automáticamente sin efecto. 26 

El señor Secretario vuelve a leer la moción que se va a votar, que sería la del señor 27 

Fernando López Contreras y dice así: “Además a los miembros propietarios se les 28 

reconocerá el pago de estipendios a una sesión y media, para el día de cada 29 

asamblea ordinaria, extraordinaria general y regional”.  30 
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La señora Presidenta solicita a la Fiscalía realizar la toma del quórum y este es  de 33 1 

personas. Se procede a la votación, la señora Presidenta solicita a las personas que están 2 

a favor de  la moción presentada por el M.Sc. Fernando López Contreras, ponerse de pie, 3 

posterior los que estén en contra y los que se abstienen de votar en ese orden consecutivo, 4 

para un resultado de: 5 

 Quórum  33 6 

 A favor    27 7 

 En contra      5 8 

 Abstenciones     1 9 

 Suma de votos  33 10 

 Votos requeridos para su aprobación 22. 11 

De acuerdo a la votación anterior se toma el siguiente acuerdo: 12 

ACUERDO 11: 13 

Aprobar la moción de fondo presentada por el M.Sc. Fernando López 14 

Contreras, la cual dice así: “Además a los miembros propietarios se les 15 

reconocerá el pago de estipendios a una sesión y media, para el día de 16 

cada asamblea ordinaria, extraordinaria general y regional”. Quedando la 17 

reforma parcial del artículo 8 del Reglamento de Elecciones así:  Artículo. 18 

8 Las personas que integran el Tribunal Electoral recibirán estipendios por 19 

las sesiones autorizadas en este Reglamento, de acuerdo con el 20 

presupuesto anual aprobado para el Tribunal por la Asamblea General 21 

Ordinaria. Recibirán viáticos de acuerdo con la tabla establecida por la 22 

Contraloría General de la República cuando en cumplimiento de sus 23 

funciones deban desplazarse de su sede oficial, además a los miembros 24 

propietarios se les reconocerá el pago de estipendios a una sesión y 25 

media, para el día de cada asamblea ordinaria, extraordinaria general y 26 

regional.”/ Aprobado por veintisiete votos a favor, cinco votos en contra 27 

y una abstención, para un total de votos de 33./ Comunicar a la Junta 28 

Directiva./ 29 
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Artículo XIX:  Clausura de la Asamblea 1 

Al ser las diecinueve horas y veinte minutos, la señora Presidenta, MSc. Lilliam González 2 

Castro, da por concluida la asamblea, agradeciendo una vez más a todos los presentes su 3 

participación y el quedarse hasta esta hora que se da concluida la asamblea. Muchas gracias 4 

y buenas noches. 5 

 6 

 7 

MSc. Lilliam González Castro                        MSc. Jimmy Güell Delgado 8 

 Presidenta, Junta Directiva             Secretario, Junta Directiva 9 

Levantado de texto: Nury Barrantes Quesada 10 


